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Expropian más terrenos para el Tren Maya

CONÉCTATE

Admite AMLO regreso de
‘corcholatas’ a gabinete
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El presidente Andrés Manuel López
Obrador aseguró que el excanciller
Marcelo Ebrard y el extitular de
Gobernación (Segob) Adán Augusto
López Hernández, que renunciaron a
sus cargos para participar en la contien-
da por la candidatura presidencial de
Morena podrían regresar a su gabinete,
pues manifestó que “tienen las puertas
abiertas y nunca se han cerrado”.

Señaló que esto dependerá de ellos
y de los resultados de las encuestas
que realice Morena.

En conferencia de prensa matutina,
el Mandatario federal aseguró que los
seis aspirantes presidenciales del parti-
do guinda son honestos, gente con
mucha experiencia en la administra-
ción pública y “en la buena política”

Reiteró que será el pueblo quien deci-
da a quién le dará la estafeta, el bastón de
mando del proceso de transformación.

“Va a depender de los resultados,
hay que esperarnos y la verdad es que
todos los que están participando son
gentes con mucha experiencia en la
administración pública, en la política,
en la buena política, son honestos y
aquí tienen las puertas abiertas, nunca
se les ha cerrado las puertas, pero va a
depender de ellos, y de los resultados
del proceso de cómo decida la gente

que es la que va a resolver, a quién
quiere que yo le entregue la estafeta, el
bastón de mando para conducir el pro-
ceso de transformación”, dijo.

Por su parte, advirtió a sus oposi-
tores que no se quedará callado y
seguirá con sus críticas hacía ellos,
pues aseguró que es su obligación
como presidente denunciar si está
viendo que están acechando con
regresar a robar “una pandilla de
rufianes hambrientos de dinero”.
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La Secretaría de Desarrollo Agrario,
Territorial y Urbano (Sedatu) publicó
tres decretos de expropiación de terrenos
e inmuebles con una superficie total de
más de 216 hectáreas, para la construc-
ción de infraestructura del Tren Maya en
los estados de Quintana Roo, Tabasco,
Chiapas, Campeche y Yucatán.

En primer término, se expropia por
causa de utilidad pública la superficie
de 102 hectáreas 90 áreas, tres centiá-
reas de terrenos de temporal de uso
común del ejido “El Cafetal”, en el
municipio de Bacalar, Quintana Roo a
favor de la empresa Fonatur Tren
Maya, S.A. de C.V., para destinarlos a
la construcción de infraestructura
ferroviaria y operación del Proyecto
Tren Maya.

El decreto, publicado en el Diario
Oficial de la Federación detalla que el
monto de indemnización, con base en
el valor comercial de la superficie por
expropiar es de 72 millones 31 mil 297
pesos con 65 centavos, de acuerdo con

los avalúos realizados.
Otro decreto especifica que, en el

mismo municipio de Bacalar, se expro-
pia por causa de utilidad pública la
superficie de 36 hectáreas, 58 áreas y
nueve centiáreas de terreno de tempo-
ral de uso común del ejido “Pedro
Antonio de los Santos, también para

destinarlos a la construcción de infraes-
tructura del Tren Maya.

Los propietarios de este terreno
tendrán derecho a recibir una indem-
nización de 25 millones 425 mil 810
pesos con 50 centavos, de acuerdo
con el avalúo realizado con base en
su valor comercial.
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El Frente Amplio por México dio a
conocer que 13 de los 33 registros de
aspirantes a la candidatura presiden-
cial, pasaron a la segunda etapa.

Entre los que se mantienen en la com-
petencia para obtener la candidatura des-
tacan Santiago Creel, Francisco García
Cabeza de Vaca, Gabriel Quadri, Miguel
Ángel Mancera, entre otros. 

Quienes pasaron a la segunda etapa
recibieron una constancia de acepta-
ción por parte del comité organizador.

En la segunda fase realizarán
foros, un estudio de opinión pública,
y con base en ello, se escogerán a solo
tres aspirantes que continuarán en la
tercera etapa.

PRIMER FORO SERÁ EL 10 DE AGOSTO
El primer foro de debate de la segunda
etapa de selección del candidato presi-
dencial del Frente Amplio por México,
podría realizarse el próximo 10 de
agosto, señaló Marco Antonio Baños,

integrante el Comité Organizador.
Al término de la presentación de la

lista de los aspirantes que pasaron a la
siguiente etapa, dijo que aún se encuen-
tran el diseño del foro y todavía no está
definido, pero que no será acartonado.
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Luego de que diversos actores políticos
y sociales han expresado que
Movimiento Ciudadano (MC) está
rezagado en la competencia electoral
de 2024 y debe sumarse a la alianza
opositora con el PAN, el PRI y el PRD
para no quedarse aislado, el dirigente
de ese partido, Dante Delgado
Rannauro, rechazó a quienes “ofrecen
pasado” y pidió que le tengan pacien-
cia, serenidad y confianza.

Durante la presentación del docu-
mento “Una nueva visión del país”, de
la organización Mexicolectivo, el coor-
dinador nacional de MC advirtió que
en México hacen falta opciones políti-
cas nuevas, modernas, “alejadas de las
viejas formas que ya fracasaron, de las
formas que solo ven el poder como
tener más poder o para satisfacer una
necesidad de revancha”.

El senador Delgado Rannauro recor-
dó que lleva 30 años enfrentando al
viejo régimen de todas sus formas,

desde dentro y desde fuera, y remarcó
que tomó la decisión de luchar, y por lo
tanto, recorrer el camino largo para
lograr un cambio real en México.

“De corazón, entiendo la ansiedad de
cúpulas y bien pensantes que, en su afán
por detener al régimen actual, se ven
seducidos por el espejismo de las prome-
sas de la vieja política. Les pido pacien-
cia, serenidad y confianza”, expresó.

Reconoció que no ha sido sencillo
luchar contra el régimen porque tuvo
que pagar con su libertad, pero subrayó
que no se arrepiente y tampoco está dis-
puesto en estos tiempos a bajar los bra-
zos, porque “somos decenas de millones
de mexicanas y mexicanos con el anhelo
de una alternativa diferente y mejor a la
que todos merecemos”.

“Hoy hay que pensar, hoy hay que
planear, hay que construir, hay que
arriesgar, hay que imaginar, hay que
impulsar una alternativa que ponga los
intereses del país por encima de los que
solo nos han ofrecido pasado, pasado y
más pasado”, concluyó.

Durante presentación en Mexicolectivo, el dirigente de Movimiento

Ciudadano recalcó que el país requiere ‘opciones políticas nuevas’.

En Escena

El mandatario reiteró que el pueblo decidirá ‘a quién le dará la estafeta’.

Corresponden a Quintana Roo, Tabasco, Chiapas, Campeche y Yucatán.

Tigres Femenil culminó la
temporada 2022-2023 con

otro título más: el Campeón
de Campeones, tras vencer

al América uno a cero.
Lizbeth Ovalle anotó el gol
del triunfo de este partido,

cuyo marcador global 
terminó tres a cero. Las 

felinas volverán a la 
actividad cuando enfrenten

al Puebla el 17 de julio.
1/DEPORTIVO

¡Las más
campeonas
de México!

Reciben constancia de aceptación por parte del Comité Organizador.

Insiste Dante: MC no
se sumará a alianza 

Avanzan a siguiente etapa:

▶ Santiago Creel Miranda

▶ Xóchitl Gálvez Ruiz

▶ Silvano Aureoles

▶ Fco. García Cabeza de Vaca

▶ Beatriz Paredes Rangel

▶ Gabriel Quadri de la Torre

▶ Miguel Ángel Mancera

▶ Enrique de la Madrid Cordero

▶ Jorge Luis Preciado Rdgz.

▶ José Jaime Enrique Félix

▶ Ignacio Loyola Vera

▶ Israel Rivas

▶ Sergio Iván Torres BravoTodos los que están participando
son gentes con mucha 

experiencia en la administración
pública, en la política, en la

buena política. Son honestos y
aquí tienen las puertas abiertas”

Andrés Manuel López Obrador

“

El presidente dijo que Ebrard y Adán Augusto tienen las puertas abiertas.

Sostiene que los seis son honestos y pueden seguir con la 4T.



l artículo 82 de la
Constitución Política de
los Estados Unidos
Mexicanos establece clara
y puntualmente los requi-
sitos para ser presidente
de la República. El

primero: “Ser ciudadano mexicano por
nacimiento, en pleno goce de su derecho,
hijo de padre o madre mexicanos y haber
residido en el país al menos durante 20
años; el segundo: “Tener 35 años cumpli-
dos al tiempo de la elección”; y el ter-
cero: “Haber residido en el país durante
todo el año anterior al día de la elección.
La ausencia del país hasta por 30 días, no
interrumpe la residencia”.

Luego vienen otros requisitos más
como no ser ministro de culto, no estar
en activo en el Ejército y renunciar 6
meses antes si es militar, y también no
ocupar ningún cargo de secretario o sub-
secretario, Fiscal General de la
República o gobernador de algún estado,
a los que deben renunciar 6 meses antes
del día de la elección.

Y en el caso del exgobernador panista
de Tamaulipas, Francisco García Cabeza
de Vaca, que el viernes pasado se registró
como aspirante del Frente Amplio por
México a la Presidencia de la República,
el requisito de la residencia efectiva de
un año en el país, antes de la fecha de
elección a la que aspire, simplemente ya
no lo podrá cumplir porque lleva al
menos 10 meses viviendo en los Estados
Unidos, entre las ciudades de Houston y
San Antonio. De hecho, el registro del
exmandatario ante las dirigencias del
PAN, PRI y PRD lo hizo de manera
remota y a distancia, enlazado por una
videollamada, mientras su esposa
Mariana Gómez, sus hijos y su hermano,
el senador Ismael García Cabeza de
Vaca, fueron los encargados de presentar
su solicitud de registro y entregar sus
documentos.

Las votaciones para presidente de
México en el año 2024 están progra-
madas para el domingo 2 de junio; es
decir, que desde hace más de un mes, al
no radicar en el territorio mexicano,
Cabeza de Vaca prácticamente ya no
podrá cumplir con ese requisito funda-
mental para aspirar o ser candidato a la
titularidad del Poder Ejecutivo.

Tal vez por eso, el pasado 4 de julio,
también con una carta poder firmada por
su hermano, el senador Ismael acudió al
Ayuntamiento de Reynosa, Tamaulipas,
de donde ambos son originarios, para

solicitar una “Carta de Residencia” expe-
dida por la autoridad municipal. Pero la
Presidencia Municipal, a cargo de Carlos
Peña Ortiz, le negó la constancia de resi-
dencia, a sabiendas de que el exgober-
nador tiene varios meses radicando en el
estado de Texas, prácticamente desde
que terminó su sexenio en septiembre de
2022, cuando ya ni siquiera se presentó a
la toma de posesión del nuevo gober-
nador morenista Américo Villarreal,
ocurrida el 1 de octubre del año pasado.

Y si no tiene constancia auténtica y
oficial de residencia en México, será
muy difícil que el PAN y los otros dos
partidos integrantes del Frente Amplio
opositor, se presten a una chicanada legal
como la que, dicen en Tamaulipas, está
armando Cabeza de Vaca junto con su
familia, que estarían por conseguir o ya
habrían obtenido, una “Carta de
Residencia” falsa que les otorgó un
municipio del Estado de Nuevo León.
Incluso, si los partidos de la alianza se
hicieran de la vista gorda y le dieran el
registro como precandidato, el exgober-
nador tamaulipeco sería fácilmente
impugnable ante el Tribunal Electoral del
Poder Judicial de la Federación, por
incumplir los requisitos constitucionales
para ser candidato a la Presidencia de la
República.

Porque es de todos sabido y lo confir-
maron el viernes pasado su esposa y su
hermano, que Francisco García Cabeza
de Vaca no pisa el territorio mexicano
desde hace casi un año, sin dar una expli-
cación formal de los motivos para exil-
iarse a los Estados Unidos, donde por
cierto también tiene nacionalidad de ese
país. Las acusaciones de delincuencia
organizada y lavado de dinero, que
siguen abiertas por la Fiscalía General de
la República, a pesar del amparo de un
juez que le anuló la orden federal de
aprehensión o también las investiga-
ciones en su contra que tiene el actual
gobierno de Tamaulipas por temas de
corrupción y enriquecimiento ilícito,
podrían ser la causa de que Cabeza de
Vaca no quiera pisar el territorio mexi-
cano, aunque también en su estado se
habla de amenazas de muerte en su con-
tra por parte de líderes del Cártel del
Golfo.

El viernes, durante los tres registros
que hicieron ante los partidos, los
reporteros le preguntaron a la esposa y al
hermano de García Cabeza de Vaca por
qué no se presentaba personalmente:
“¿De esta manera se puede aspirar a ser
Presidente de la República no estando
presente? ¿Por qué aspirar si no está ni

siquiera aquí en el país? ¿Un candidato
en el exilio, eso es lo que es Cabeza de
Vaca?”. Primero guardaron silencio y
finalmente, el hermano Ismael se dignó a
responder lo siguiente:

“Hay que entender que el licenciado
es el único gobernador en la historia
moderna de este país, que este gobierno
federal de cuarta ha intentado desaforar y
no han podido, es el único gobernador en
la historia moderna de este país que ha
enfrentado a este presidente dictatorial,
es el único gobernador que ha podido
sacar adelante a un estado tan complejo
como Tamaulipas y que le ha podido dar
seguridad. Es precisamente lo que nue-
stro precandidato quiere lograr con este
país, que es darle certeza y seguridad a

México y es lo que vamos a lograr con
nuestro precandidato Francisco García
Cabeza de Vaca”,  dijo el senador
panista.

Será interesante ver si el Frente
Amplio Por México se presta a una chi-
canada o maniobra legal del exgober-
nador Cabeza de Vaca para obtener una
carta de residencia falsa. Hacerlo desa-
creditaría al proceso aliancista que
estaría validando una ilegalidad y hasta
una inconstitucionalidad si decide otor-
garle el registro como precandiato a
quien huyó de México y prefirió exiliarse
en Estados Unidos, apenas si perdió el
fuero constitucional, y se dice un
“perseguido político” del gobierno de
López Obrador.

icen por ahí que los economis-
tas pasamos la mitad del tiem-
po tratando de pronosticar qué
pasará y la otra mitad explican-
do por qué no pasó. Puede ser.

Pero más allá del chiste —o la anécdota— hay
temas que los economistas han tratado de
entender desde hace muchos años y sobre los
cuales hay más conocimiento, pero no nece-
sariamente mayor comprensión. 

Me quiero referir en estas líneas a uno de
esos temas en particular: los ciclos económi-
cos.

Hay épocas en las que a las economías les
va bien y otras en las que no tanto, que hay
rachas donde la producción crece muy rápido
y otras donde apenas se mueve.

A esas etapas les ponemos nombre y las
agrupamos bajo el concepto de ciclos
económicos. A posteriori, podemos explicar
qué pasó en cierta etapa: por qué una
economía creció, otra se contrajo, por qué eso
se llama desaceleración o recesión. Pero ahí
les va la verdad. Nadie entiende a cabalidad
por qué se dan esos ciclos, no nos queda claro
por qué de repente las economías se aceleran
y de pronto se frenan.

Pero hay algo que sí podemos conocer a
partir de la información proveniente de los
ciclos económicos: el crecimiento potencial.
Ese indicador nos permite saber cuánto puede
crecer una economía, se enfoca en el largo
plazo.

Sabemos que las políticas económicas inci-
den en el crecimiento de mediano y de largo
plazo de un país. La cancelación de un aerop-
uerto inhibe el desarrollo. Los obstáculos a la
generación de electricidad limitan la oferta del
energético e impiden que se aprovechen opor-
tunidades como el nearshoring. La firma de
un acuerdo comercial abre la puerta a nuevos
mercados y a nuevas ideas. Casi cualquier
decisión política, y sin duda cualquier
decisión de política económica, inciden sobre
el potencial de crecimiento de un país.

Pero el corto plazo es distinto. En el corto
plazo estamos más sujetos a otro tipo de
choques incluyendo fenómenos como la pan-
demia o el vínculo con ciclos económicos de
otros países. 

Hoy estamos viviendo en una etapa de
crecimiento del ciclo económico: la produc-
ción crece y el desempleo baja, y sabemos,
también, que esa etapa del ciclo terminará. No
sabemos cuándo y no sabemos cómo. Pero lo
hará.

¿A qué se debe que estemos en esa etapa de
crecimiento del ciclo? Estamos en la etapa
que sigue a una fase de caída económica como
la vivida en la pandemia. Después de la caída,
la expansión.

Más allá de la etapa puntual del ciclo en la
que nos encontremos, deberíamos procurar
que las decisiones de política económica que
se tomen vayan dirigidas a crecer el PIB
potencial, no a destruirlo.

Twitter: @ValeriaMoy

n día especial y único
tuvimos los Centros
de Desarrollo Infantil
(CENDI) del Frente
Popular “Tierra y
Libertad” la mañana

del sábado 8 de julio, en el Salón
TLC de CINTERMEX, por ser la
única institución educativa en el país
que realiza un ejercicio de tal impor-
tancia, como es rendir cuentas.

En los CENDI, desde hace 33
años, realizamos el ejercicio de ren-
dición de cuentas de manera seria,
responsable, congruente y con bases
científicas en la Junta Anual de
Padres de Familia, donde damos a
conocer la Evaluación del Desarrollo
Integral del Niño y la Niña.

Este año se presentaron los resul-
tados del Ciclo Escolar 2022-2023
ante más de dos mil 500 padres y
madres, autoridades educativas, del-
egaciones de nueve estados, personal
directivo, pedagógico, técnico e invi-
tados especiales.

La presentación estuvo a cargo de
especialistas en las áreas de
Pedagogía, Médica, Nutrición,
Psicología y Trabajo Social, en los
programas extraescolares de acción
comunitaria “Aprendiendo Juntos”,

“Construyendo un Mejor Mañana” y
Neurohabilitación Katona y en las
materias cocurriculares de Música,
Danza, Computación, Artes
Marciales, Educación Física y Yoga,
cada uno con la proyección de gráfi-
cas ilustrativas y vídeos informa-
tivos.

El año pasado un funcionario fed-
eral cuestionaba ¿cómo es posible
que reúnan a padres y madres y no
haya ninguna alteración que rompa
esa armonía institucional que los
CENDI tienen? Nunca nos habíamos
puesto a pensar en una situación de
semejante naturaleza, porque con-
currimos a la Junta Anual como parte
de un equipo de trabajo. En una sin-
ergia donde familias e institución tra-
bajamos en un solo eje: lograr que
niñas y niños tengan todo lo que
necesitan en su primera infancia,
para que finquen su futuro que
merece toda la niñez del mundo, de
México y, especialmente, de los
CENDI.

Bien se dice que educación es el
eje del desarrollo social, económico
y político. Pero, no es sólo la edu-
cación a secas. La educación tiene
sus estadios y niveles y si no visual-
izamos que debe estar presente desde
la preconcepción, en el proceso de
gestación de toda embarazada y en el

primer día que nace el o la bebé, no
estamos apostándole a una sociedad
sostenible, ni cumpliendo los
‘cacareados’ principios de igualdad,
justicia social, equidad e inclusión.

En los CENDI esos principios no
son discurso, son una realidad. Aquí
se educa y atiende a la infancia tem-
prana con todos sus derechos, en
especial a quienes menos tienen. Esa
es la vocación de los CENDI cuando
surgen en 1990: transformar la vida
de la niñez más miserable, más mar-
ginada y más excluida, cuyo destino
era la criminalidad y el fracaso.

Visualizamos que había caminos
para decir ¡sí a la vida! Pero, a una
vida digna, con un futuro cierto y
luminoso para niñas y niños. Y aquí
vamos los CENDI a contracorriente
durante 33 años, pues los traba-
jadores estamos en el pre Porfiriato,
sin seguridad social, ni prestaciones
laborales, ni indemnización en caso
de perder el trabajo, de enfer-
medades catastróficas o de morir
¿Eso es justicia social para un equipo
que ha levantado el modelo educati-
vo infantil más prestigioso, más con-
solidado y de mayor importancia
para los científicos de la infancia
temprana en el mundo? ¡No es justo!

La fuerza y pasión que nos motiva
son las niñas y los niños que nos

entregan cada día, con la certeza de
que con la guía amorosa, responsable
y cálida de profesionales, en nuestras
aulas se forja una ciudadanía con el
potencial de un futuro brillante. Cada
año innovamos y perfeccionamos la
cultura de la calidad, la mejora con-
tinua y la retroalimentación para
trazar estrategias más asertivas y
efectivas, que nos permitan avanzar
como el mejor modelo que hoy por
hoy existe en Nuevo León, en el país
y en el mundo.

La mejor inversión es la edu-
cación y la más redituable es en la
educación temprana. Esperamos que
un día los gobernantes ¡apuesten por
la niñez desde temprana edad! para
tener una sociedad sostenible, justa,
equitativa e igualitaria. Infancia es
destino y una niña o un niño que
come, que está sano, que se educa,
que es guiado con paciencia y que es
amado, va a ser un ciudadano com-
prometido, propositivo y productivo.
En cambio aquel que sea excluido
del desarrollo desde su infancia,
estamos cancelando su destino.

Gracias a las palabras de aliento
que nos brindó Ana Laura Yépez
Pérez, representante de la Secretaría
de Educación; la niña Elisa Sofía
Cantú, a nombre de alumnas y alum-
nos de Preescolar; la mamá Greta
Hernández Córdova y el papá Raziel
Cázares Rangel, por reconocer la
labor de los equipos de trabajo
CENDI y gracias por la excelente
calificación del 96% que nos otor-
garon en la Encuesta de Satisfacción,
aplicada al final de la Junta Anual.        

a política mexicana ha regresa-
do a su ecosistema favorito: las
campañas. Ha quedado
demostrado que para la nueva
“mafia del poder” el énfasis
está en la propaganda y la

identidad. Frases cortas con distribución
masiva y sentido de pertenencia cada vez
más excluyente. Es sabido que desde que se
instauró en este país el modelo de la “espo-
tización” la mayor parte de los mexicanos
consumen pocos contenidos informativos y
buena parte de su información sobre lo que
ocurre en el país -y su consecuente valo-
ración sobre la situación nacional- depende
de la publicidad. Por eso AMLO ha sido tan
exitoso. Es sumamente eficaz en manejar
un puñado de frases que repiten con insis-
tencia el propio presidente, sus propagan-
distas y ahora (de forma lastimera) los aspi-
rantes a sucederlo. Los estribillos se han
convertido en jaculatorias.

Ahora que lamentamos el fallecimiento
de Gilly, añoramos a una izquierda que
problematizaba y debatía. Los cuadros for-

mados en el marxismo y la izquierda más
politizada descollaban en las polémicas y
muchas veces arrinconaron a los voceros de
la derecha, que con mucha dificultad formó
cuadros elocuentes y lucidores en el debate
público. Hoy por hoy, los más eficaces
voceros del presidente son caricaturistas.
No lo digo en detrimento de sus virtudes
profesionales, simplemente ejemplifico que
son la voz más potente del régimen después
del presidente.

La propaganda se ha combinado además
con la tendencia identitaria que muchos
sociólogos han identificado en la política
contemporánea como una perversión de las
democracias. 

El político se asume como el represen-
tante del pueblo y define a los enemigos, los
que no son como uno. 

En Europa y en Estados Unidos la políti-
ca identitaria hace estragos. Los italianos
dicen sentirse más italianos y los franceses
también. Por tanto, excluyen a migrantes y
a un sector amplio de su población que ha
nacido en su territorio, pero según el canon
de la política identitaria “no es un genuino
francés o italiano”.

En México el presidente ha sido muy
exitoso en definir a “los verdaderos mexi-
canos” de un lado y “los traidores y conser-
vadores” del otro. No es un debate de ideas,
es de identidades. Su problema hoy es que
desde la lógica identitaria emerge con
fuerza una aspirante a la que no puede, sin
erosionar su palabra y autoridad moral,
seguir descalificando. No puede negar que
es indígena, mujer y que viene de abajo y
que tiene sus propias ideas. Por tanto, los
elementos identitarios que tanta fuerza le
han dado a su movimiento podrían ahora
volverse en su contra. Ésa es la paradoja de
nuestros días. Por eso se les ve tan descolo-
cados.

El oficialismo debería dejar en el cajón
la simplonería identitaria y asumir el debate
de ideas sin parapetarse en que todos sus
críticos son racistas y clasistas por su cor-
poralidad u origen. 

Ojalá que la política vuelva al cauce pro-
gramático y no estemos discutiendo el ori-
gen francés, lituano o español de “las cor-
cholatas” o que Xóchitl Gálvez tenga que
recordar que ella no obedece al reclu-
tamiento tradicional de la élite.

martes 11 de julio del  2023

¿Quién contará la historia’

La política identitaria y la horma del zapato
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Ciudad de Méxco/El Universal.-

"México va a disfrutar de su etapa

más segura de su historia", afirmó el

aspirante presidencial de Morena,

Marcelo Ebrard, al presentar su plan de

seguridad llamado A.N.G.E.L., acróni-

mo de Avanzadas Normas de

Geolocalización y Seguridad, que

incluye ocho tecnologías para aplicar

en el país.

"Tenemos que hacernos cargo, la

principal preocupación de la gente es la

inseguridad, es lo que no nos permite

disfrutar el país, es la principal preocu-

pación que escuchamos [en los recorri-

dos]", subrayó.

Ebrard indicó que el plan lo creó a

partir de sus recorridos en distintos

países cuando fue canciller, entre ellos,

Estados Unidos, Canadá, Corea del

Sur, China y, Francia. Dijo que el plan

consiste en el reconocimiento facial en

las vías públicas, la identificación de

donde se disparó un arma, como sucede

en Estados Unidos, y detectores de

armas por patrones de movimiento.

También, reconocimiento mor-

fológico de delincuentes por la forma

de caminar, pues se podrían evitar

homicidios y feminicidios, rastreadores

de vehículos, drones que marcan y

siguen a criminales. Además, cámaras

inteligentes para la Guardia Nacional,

así como crear un ecosistema con base

de datos con inteligencia artificial, "una

macroaplicación para conectar las base

de datos de todos los estados".

Ciudad de México/El Universal.-

Ricardo Monreal afirmó que, a pesar

de la inequidad en los gastos de publi-

cidad, desde que inició el proceso inter-

no de Morena para definir a la

Coordinación de la Defensa de la

Cuarta Transformación ha desarrollado

una campaña austera, que genera confi-

anza con la población, con propuestas

serias y sensatas.

"Soy el más preparado y tengo una

experiencia acumulada que representa

al país, una seguridad en el ejercicio de

gobierno y en la continuación de un

legado que se inició en 2018", dijo.

En un mensaje que compartió en

redes sociales, dio a conocer que del 19

de junio al 7 de julio de 2023 erogó un

millón 65 mil 833.20 pesos, equiva-

lente a 21.32% de los recursos que le

otorgó la dirigencia nacional de

Morena para realizar asambleas infor-

mativas en todo el territorio nacional.

Además, informó que ha gastado en

logística, es decir, templetes, sonido,

sillas, carpas y salones, 903 mil 864.77

pesos.

Para transporte, ha erogado 88 mil

338.72 pesos; en hospedaje, 17 mil

385.79; en alimentos, 6 mil 674.18; en

gasolina, 29 mil 958.74; en vuelos, 12

mil 825; y para casetas 6 mil 786 pesos.

En total, Monreal informó que ha

gastado un millón 65 mil 833.20 pesos,

de los 5 millones que corresponden al

límite de gastos que definió el partido

para cada aspirante.

Ciudad de México/El Universal.-

Gerardo Fernández Noroña, diputado

federal con licencia del Partido del

Trabajo, informó que del 19 de junio al 2

de julio, es decir, en 15 días gastó un mil-

lón, diez mil 269 pesos para cubrir sus

giras y eventos por los diferentes estados

del país en su búsqueda por ser el aban-

derado presidencial de la Cuarta

Transformación.

Los gastos que cubrió el Partido del

Trabajo son: viáticos 32 mil 630; boletos

de avión 7 mil 590; gasolina 126 mil 300;

hospedajes 40 mil 109; eventos y logísti-

ca 803 mil 659.50 pesos.

Fernández Noroña señaló que tiene

desglosadas sus cuentas, y dijo que es

incongruente que él y Monreal tengan

más gastos que el resto de los aspirantes

a la contienda por la Coordinación a los

Comités de la Cuarta Transformación.

"Cuando su campaña es austera", ya que

no tiene espectaculares rentados.

Ciudad de México/El Universal.-

Adán Augusto López Hernández

advirtió que la oposición podrá ganar

un municipio o quizás un estado en las

siguientes elecciones, "que no lo creo,

pero lo que no podrá detener ya nunca

es la revolución de las conciencias que

inició el presidente Andrés Manuel

López Obrador".

Al encabezar una asamblea informa-

tiva en Acapulco, destacó que, en

Guerrero, igual que en casi todo el país,

ya inició la Cuarta Transformación "y

vamos a seguir para adelante".

El político tabasqueño aseguró que

en Morena "no estamos disputando car-

gos; hay algo más importante, que es

garantizar la consolidación de la Cuarta

Transformación y mantener viva la rev-

olución de las conciencias, que es ya

irreversible y ya nadie la detiene".

En la colonia popular Emiliano

Zapata llamó a la unidad y a seguir tra-

bajando por un mejor Guerrero, en el

que no haya más pobreza y mar-

ginación, y recordó que fue justo ahí

donde el presidente Andrés Manuel

López Obrador instruyó para que diera

inicio el Programa de Mejoramiento

Urbano, para dotar de drenaje y servi-

cios a toda esa zona olvidada.

Ante cerca de 4 mil asistentes a la

asamblea informativa, el exsecretario

de Gobernación prometió que en la

próxima administración se hará todo

para que Guerrero salga adelante.

Culiacán, Sin/El Universal.-                 

Se percibe una clara tolerancia y

complicidad del estado hacia la

actuación de los grupos delictivos que

controlan el 80 % del territorio

nacional, por lo que existe el riesgo de

que estos pretendan "meter su cuchara"

y robarse la elección en el 2024 para

entregársela a Morena, dijo Silvano

Aureoles Cornejo.

El aspirante a la candidatura presi-

dencial por el Frente Amplio por

México apuntó que, en el ejecutivo

federal, Andrés Manuel López Obrador

se lee desespero, por lo que se ha con-

vertido en un actor político, cuya figu-

ra en el pasado tanto combatió y crit-

icó.

Previo a la celebración de un Foro

Regional sobre "El Campo", el exgob-

ernador del estado de Michoacán

observó que López Obrador, desde

hace dos semanas, se siente sin brújula

y enloqueció, puesto que perdió el

dominio de la conversación, al obser-

var que ahora, los ciudadanos están

más interesados en lo que va a suceder

con sus opositores.

Explicó que el presidente de la

República se convirtió en un personaje

que tanto combatió, al promover a sus

"corcholatas", atacar a sus rivales

políticos y descalificarlos, con una

clara intención de dejar a su preferida

como su sucesora en la presidencia.

Aureoles Cornejo externó que desde

que concluyó su mandato en el estado

de Michoacán, inició una persecución

en su contra, con acusaciones de actos

administrativos de no presentar

declaración patrimonial, la cual ya la

acreditó en forma extemporánea.

Subrayó que él, va ser el político

que saque de Palacio Nacional a

Morena, por lo que en breve iniciará la

recolección de un mínimo de ciento

cincuenta mil firmas de apoyos, para

continuar con el proceso, en el Frente

Amplio de México.

El escenario nacional ya cambió,

por lo que se percibe desde Palacio

Nacional nerviosismo, de ahí que se

mande a las "corcholatas" hacer, lo que

se denomina, circo, maroma y teatro

para que los volteen a ver, pese a que

incurren en el ridículo, apuntó.

Silvano Aureoles, quien aduce estar

confiado, en conquistar primero la can-

didatura y luego la presidencia de la

República, ya ensaya, con la mano

izquierda, la toma de protesta.

México tendrá su etapa más segura: Ebrard
El aspirante presidencial 

de Morena, Marcelo Ebrard, 
presentó su plan de seguridad

llamado A.N.G.E.L

Ebrard indicó que el plan lo creó a partir de sus recorridos en distintos países cuando fue canciller

Fernández Noroña reporta 
gastos por más de 1 mdp

Fernández Noroña señaló que tiene desglosadas sus cuentas, y dijo que es
incongruente que él y Monreal tengan más gastos que el resto de los aspirantes 

"Continuaré con legado de AMLO”

"Soy el más preparado y tengo una experiencia acumulada que representa
al país”

Nadie detendrá a la 4T, señala Adán Augusto

El exsecretario de Gobernación prometió que en la próxima administración
se hará todo para que Guerrero salga adelante.

Hay riesgo de que grupos delictivos 
metan cuchara en 2024: Aureoles

Se percibe una clara tolerancia y complicidad del estado hacia la actuación
de los grupos delictivos que controlan el 80 % del territorio nacional, por lo
que existe el riesgo de que estos pretendan "meter su cuchara".
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Ciudad de México/El Universal.-

El presidente Andrés Manuel López
Obrador informó que su gobierno llegó
a un acuerdo con abogados y traba-
jadores de Mexicana de Aviación, por
lo que pagará mil millones de pesos por
la marca y bienes para la nueva
aerolínea del Estado.

En su conferencia matutina, López
Obrador refirió que se logró que un
juez desechara los recursos que se pre-
sentaron en contra de la posibilidad de
que los representantes legales del
sindicato vendieran algunos bienes y la
marca de Mexicana de Aviación, que
comenzará operaciones el 1 de diciem-
bre de este año.

"Faltan otros trámites, pero estamos
contentos, y yo creo que también los
trabajadores, porque van a recibir un
pago por la venta de esa marca y de
esos bienes. Se hizo un avalúo y van a
recibir alrededor de mil millones de

pesos, son 6 mil trabajadores y les va a
tocar a algunos 60, 80, hasta 100 mil
pesos", detalló el Presidente.

Ante la confirmación por parte del
Jefe del Ejecutivo de que el gobierno
adquirirá la marca y algunos bienes de
Mexicana de Aviación, el grupo de
sobrecargos jubilados que interpuso
amparos para impedir esa venta, ase-
guró que el monto recabado no se
repartirá equitativamente.

De los 815 millones 489.7 mil pesos
que el gobierno pagará, 43% se lo
quedarán los pilotos; 21% los exdirec-
tivos de la aerolínea; 19% el sindicato
S.N.T.T.T.A.S.S., 12% los sobrecargos,
2% los jubilados CMG; 2% los jubila-
dos AJTeam y 1% los jubilados de
ASSA.

Este reparto se hizo conforme al
importe de los últimos salarios deven-
gados, según puesto y categoría, con lo
que los más beneficiados serán quienes
en ese momento ganaban más.

Ciudad de México/El Universal.-

Por la violencia contra periodistas y
el asesinato del corresponsal de La
Jornada en Nayarit, Luis Martín
Sánchez Íñiguez, este lunes se realizó
un acto de protesta afuera de las insta-
laciones de la Secretaría de
Gobernación (Segob).

A las 19:00 horas y bajo la lluvia,
periodistas y activistas acudieron a la
dependencia que encabeza Luisa María
Alcalde para recordar que "no se mata
la verdad" y para exigir garantías de
seguridad para los trabajadores de los
medios de información.

Al grito de "¡ni uno más!" y "¡justi-
cia!", y con pancartas como "¡los
medios también son culpables!", "¡no
más impunidad!" y "¡no más silencio!",
los comunicadores exigieron a las
autoridades nayaritas, a la Fiscalía
General de la República, a Alcalde y al
presidente López Obrador el esclarec-
imiento del caso de Sánchez Íñiguez y
de otros asesinatos de periodistas, hasta
agotar todas las líneas de investigación.

Afuera de la Segob los periodistas
cargaron rostros de los comunicadores
asesinados y los dejaron en la puerta de
Gobernación junto con veladoras.

Además, hicieron un pase de lista
con nombres como Regina Martínez,
Miroslava Breach, Javier Valdez y
Rubén Espinosa.

Los manifestantes hicieron un lla-
mado al gremio periodístico a la unión
y a hacer esfuerzos "para que esta
situación cambie en todo el país".

"Se trata de acciones violentas que
trastocan la seguridad pública y ponen
de manifiesto el peligro que corremos
todas las personas", mencionaron.

Acusaron que por las condiciones de
inseguridad no han podido dar sepul-
tura al periodista, y que su familia corre
peligro.

Advirtieron que la Segob busca des-
parecer las medidas de protección a
periodistas y activistas. "No lo vamos a
permitir".

También se hizo una petición a los
medios de comunicación a que garanti-
cen condiciones de seguridad a sus tra-
bajadores.

El cuerpo del periodista Luis Martín
Sánchez Íñiguez, también colaborador
del portal Crítica Digital Noticias fue
localizado la mañana de este sábado 8

de julio en las inmediaciones del pobla-
do de Huachines, en Tepic.

De acuerdo con los primeros

reportes, fue encontrado maniatado,
cubierto con bolsas y con un mensaje
clavado al cuerpo.

Sánchez Íñiguez estaba desapareci-
do desde la noche del miércoles pasa-
do, según denunció su esposa Cecilia
López Aguilar, quien interpuso una
denuncia ante la Fiscalía Especializada
en Personas Desaparecidas.

Cecilia López señaló que en su casa
falta el equipo de cómputo de Sánchez
Íñiguez, además que desapareció su
teléfono celular, sus sandalias y un
disco duro. Mencionó que encontró el
pantalón que portaba su esposo el miér-
coles, cuando ella lo vio por última vez
y dentro de estos su cartera, a la que
sólo le faltaba la credencial que lo
acreditaba como corresponsal.

Por su lado, la Oficina en México
del Alto Comisionado de las Naciones
Unidas para los Derechos Humanos
(ONU-DH) condenó la desaparición y
posterior asesinato del periodista Luis
Martín Sánchez Íñiguez en Tepic.
Además del caso del corresponsal de
La Jornada, otros dos colaboradores de
medios locales habrían sido también
desaparecidos en la misma zona entre
el 3 y el 7 de julio; uno de ellos fue
localizado con vida el 8 de julio.

Ciudad de México/El Universal.-

Porfirio Muñoz Ledo regresó a la
Cámara de Diputados, el recinto donde
en 2018 le colocó la Banda
Presidencial a Andrés Manuel López
Obrador para ratificarlo como titular
del Ejecutivo.

En esta ocasión no resonó la máxi-
ma tribuna del país con la voz del
campeón de oratoria de EL UNIVER-
SAL en 1957 y que alguna vez inter-
peló a un Presidente de la República
para exigir una estricta rendición de
cuentas. Hoy sólo hubo un minuto de
silencio para rendirle homenaje por su
partida a los 89 años.

A pesar de su ausencia, su amigo de
toda la vida, el diputado priista
Augusto Gómez Villanueva tomó la
palabra para aclarar que hasta sus últi-
mos días de vida Muñoz Ledo luchó
para la construcción de "pacto social" y
propició el diseño de una estrategia
"que permitiera a México librarse del
riesgo de la violencia y la anarquía o la
dictadura", lo que se vio materializado
en la creación del Frente Amplio por
México.

"Que la opinión pública de México
sepa que hasta el último momento pen-
saste en cómo lograr las grandes trans-
formaciones que nos permitan trascen-
der esta etapa que vivimos para lograr
la reconciliación nacional", dijo.

Al centro del Palacio Legislativo fue
colocado el ataúd de Muñoz Ledo
arropado por la Bandera Nacional, así
como por dos fotos que recordaban los
debates memorables que protagonizó
como legislador durante 32 años.

El político mexicano fue calificado
como un hombre de Estado, demócrata,
estadista y patriota, pero también como
el padre, hijo y abuelo, como "el gran
hombre", así como el excelente bailarín
y boxeador.

De este deporte se habló de las
"peleas" que sostuvo para defender sus
convicciones, lo que lo llevó a sepa-
rarse del PRI para fundar el PRD y
luego Morena.

"A riesgo de errar, aventuro, el lega-

do más importante que deja Porfirio
Muñoz Ledo a la República y al pueblo
de México es el impulso que le
imprimió a la transición democrática y
a la construcción de instituciones",
declaró el presidente de la Mesa
Directiva, el panista Santiago Creel
Miranda.

Se habló también de su aspiración
presidencial en los gobiernos de
Echeverría y López Portillo, de su can-
didatura presidencial en el año 2000
por el Partido Auténtico de la
Revolución Mexicana (PARM), así
como de su labor en la diplomacia al
ser representante permanente de
México en Naciones Unidas y emba-
jador de México ante la Unión
Europea, sin dejar de lado su candi-
datura al gobierno de Guanajuato y su
paso por las secretarías de Educación y
del Trabajo.

Como legislador, Muñoz Ledo pisó

por última vez el recinto legislativo de
San Lázaro en septiembre de 2021.
Antes de que terminara su periodo, el
político criticó la estrategia migrante
de la actual administración y meses
más tarde denunció que por ese motivo
el dirigente nacional de Morena, Mario
Delgado, desató una "corrupta y artera"
campaña para impedir "a toda costa" su
reelección como diputado federal.

Amalia García Medina, diputada de
MC, dijo que a lo largo de su carrera el
también politólogo "abrazó grandes
causas": "Impulsó la cultura de la edu-
cación como secretario de Educación, y
como secretario del Trabajo impulsó el
empleo y el salario digno en lugar de
dádivas. Cuando fue secretario del
Trabajo el salario mínimo alcanzó su
nivel más alto hasta los años recientes;
durante 30 años no hubo salario míni-
mo más alto que el que impulsó
Porfirio Muñoz Ledo".

Ciudad de México/El Universal.-

"Yo no creo que se pueda hablar de
diálogo cuando tú te sientas a platicar
con alguien sin escucharlo, cuando tú
te sientas a platicar con alguien sabien-
do que vas a ignorarlo, eso no es diálo-
go, eso es monólogo y esa ha sido la
tónica de la relación [con Dante
Delgado] en los últimos meses", afirmó
Enrique Alfaro, gobernador de Jalisco,
al explicar por qué decidió no buscar la
candidatura presidencial de
Movimiento Ciudadano (MC) y reti-
rarse de la política al terminar su
mandato.

El viernes pasado, después de que
Alfaro Ramírez hizo pública su
decisión, el líder nacional de MC pub-
licó en sus redes sociales que no estaba
de acuerdo con que el mandatario jali-
sciense dijera que había faltado diálogo
para construir la estrategia nacional de
MC rumbo a 2024.

Sin embargo, Alfaro Ramírez insis-
tió en ello ayer en conferencia de pren-
sa: "¿Cómo se puede hablar de una ter-
cera vía de alcance nacional si hace
apenas unos meses tomaste la decisión
unilateral de no tener candidatos en el
Estado de México y en Coahuila? Yo
creo que toda la ruta a seguir en MC se
debió haber platicado de otra forma,
con tiempo suficiente para poder
implementar una ruta, decir hoy que
vamos a tener un candidato en diciem-
bre, pues ya para entonces a ver qué
queda", dijo.

Señaló que expresar abiertamente su
postura y diferir con Delgado

Rannauro no implica romper con él,
pues es alguien a quien agradece el
apoyo que le dio a su proyecto político
en Jalisco.

Alfaro Ramírez dijo que si hace año
y medio MC hubiera tomado una ruta
clara en lugar de postergar decisiones,
estarían parados en otro sitio, pues se
tenía a los perfiles más sólidos dentro
de la oposición en ese momento.

"Samuel García y un servidor gob-
ernábamos dos estados muy impor-
tantes del país, Luis Donaldo Colosio
gobernaba la capital del estado de
Nuevo León y era una figura con una

gran potencia mediática; nosotros debi-
mos haber trazado una ruta en aquel
momento, si me hubieran preguntado si
respaldaría una candidatura de Samuel
o Luis Donaldo, la respuesta es sí,
siempre lo dije, pero el asunto es que
no hubo definición, lo único que hubo
de parte de la dirigencia nacional fue
postergar, postergar, no definir y esa
ruta fue la que nos hizo mucho daño",
aseguró Alfaro Ramírez.

El gobernador expuso que su
decisión está tomada y se retirará por
completo de la política al terminar su
mandato y se dedicará a otra cosa.

Ciudad de México/El Universal.-

El plan de gobierno del Frente
Amplio por México no será una vuelta
al pasado ni un programa para benefi-
ciar sólo a un sector de la población,
sino un proyecto de nación que mejore
las políticas públicas y revierta el dete-
rioro en temas como la economía,
pobreza, inseguridad, salud, educación
y el campo, afirma José Ángel Gurría,
responsable de la elaboración del doc-
umento.

En entrevista con EL UNIVERSAL,
el exsecretario general de la
Organización para la Cooperación y el
Desarrollo Económicos (OCDE) desta-
ca que la pobreza en México ha creci-
do en este sexenio, por lo que la
estrategia para su combate se debe
enfocar en los programas sociales, pero
también en el crecimiento económico,
que en esta administración no se ha
dado, lo que "sería muy malo para
Holanda o sería muy malo para
Alemania, pero es una tragedia para
México, porque no crecer implica que
no aumenta el número de fichas para
poder luchar contra la pobreza", detal-
la.

Expone que términos como "neolib-
eral" o "conservador" con los que el
presidente Andrés Manuel López
Obrador descalifica a la oposición son

obsoletos, pues a la gente lo que le
importa es mejorar su calidad de vida.

Niega que haya renunciado a com-
petir por la candidatura presidencial de
la alianza opositora por no poder reunir
las 150 mil firmas requeridas, como
afirmó López Obrador: "Esa era la
menor de mis preocupaciones", asegu-
ra.

Explica que cuando los dirigentes
del PAN, PRI y PRD le propusieron
encabezar el equipo que diseñará el
plan de gobierno del próximo sexenio
no lo pensó dos veces y aceptó porque
se sintió "muy halagado, muy compro-
metido, muy contento, muy entusias-
mado y muy emocionado.

"Es el más grande honor que he
tenido, me siento con un enorme com-
promiso y también un enorme desafío,
recalca.

Protestan en Segob por asesinato de corresponsal

Afuera de la Segob los periodistas cargaron rostros de los comunicadores
asesinados y los dejaron en la puerta de Gobernación junto con veladoras.

Gobierno pagará mil mdp 
por la marca Mexicana

Un 43% del dinero se lo quedarán los pilotos; 21% los exdirectivos de la
aerolínea; 19% el sindicato S.N.T.T.T.A.S.S., 12% los sobrecargos, 2% los
jubilados CMG; 2% los jubilados AJTeam y 1% los jubilados de ASSA.

Despiden a Muñoz Ledo

Como legislador, Muñoz Ledo pisó por última vez el recinto legislativo de
San Lázaro en septiembre de 2021.

MC no se definió a tiempo: Enrique Alfaro

El gobernador expuso que su decisión está tomada y se retirará por com-
pleto de la política al terminar su mandato

Plan no es
una vuelta 
al pasado

José Angel Gurría
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El dato del día

10 de julio de 2023

17.0605
16.53 17.48

18.44

0.12117 0.12121

53,655.35

0.46% menos

Baja

8 centavos menos

3 centavos menos

0.00050 más

33.944,40

0.62%  más

11.30 11.50

209.52

19.00

Sube248.94

El ingreso por el gasto total de los visitantes
internacionales a México ascendió a 2 mil 299
millones de dólares en mayo pasado, cifra 4.4%
inferior a la reportada en abril, con lo que liga
dos meses a la baja y se ubica en su menor
nivel desde octubre del año pasado, revelaron
datos publicados por el  Inegi.

Ciudad de México/El Universal.-

Fomento Económico Mexicano

(Femsa) anunció que su director,

Daniel Rodríguez Cofré, después de

consultas con su familia y sus médicos,

ha tomado la decisión de separarse del

cargo para enfocarse en su salud y el

tratamiento de su diagnóstico de cáncer

de colon, el cual fue informado previa-

mente a sus accionistas.

"En tanto se designa un reemplazo,

el presidente ejecutivo del consejo y

exdirector general de Femsa, José

Antonio Fernández Carbajal, asumirá

el rol de director general en funciones

de manera interina, con el apoyo del

equipo directivo y los directores gen-

erales de las unidades de negocio de

Femsa. Este nombramiento tiene efec-

tos inmediatos", informó la compañía

en un comunicado enviado a la Bolsa

Mexicana de Valores.

La empresa resaltó que su consejo

de administración ha aprobado esta

decisión, la cual es consistente con la

recomendación del comité de prácticas

societarias y nominaciones del consejo

y el protocolo de contingencia para la

ejecución eficiente de la estrategia de

negocio y operaciones de la Compañía.

"El consejo de administración con-

tinuará trabajando en los planes de

sucesión directiva", añadió.

"Después de un periodo de profunda

reflexión, he tomado esta difícil

decisión, la cual creo que es lo mejor

para mi familia y para Femsa. Dirigir a

Femsa ha llenado profundamente mi

vida profesional", expresó Daniel

Rodríguez Cofré.

Por su parte, Fernández Carbajal

comentó que el consejo de adminis-

tración apoya totalmente la decisión de

Rodríguez Cofré para enfocarse en su

recuperación, y que se tiene confianza

absoluta en el equipo de liderazgo de

Femsa, y que se seguirán cumpliendo

los objetivos estratégicos que se ha

trazado la empresa.

Ciudad de México/El Universal.-            

El proyecto de Norma Oficial Mexicana

(NOM) que planteó el gobierno federal

para que las tortillerías comprueben que no

usan maíz transgénico, requerirá de pagar

pruebas de laboratorio que pueden aumen-

tar los precios de este alimento básico para

los mexicanos, dijo Grupo Consultor de

Mercados Agrícolas (GCMA).

La normatividad plantea que se debe

comprobar la no utilización de maíz

genéticamente modificado a fin de que

cuenten con el distintivo que indica que es

libre de esos insumos, es decir, para obten-

er la leyenda "tortillas libres de organismos

genéticamente modificados y con niveles

aceptables de aflatoxinas".

El anteproyecto de Modificación de la

NOM-187-SSAI/SE-2021, publicada el 30

de junio de 2023, "aunque no menciona

tácitamente el dejar de utilizar maíces pro-

ducto de los Organismos Genéticamente

Modificados, pero la determinación y

aviso del uso de maíces nativos es más de

formato (formulario dice la norma) que, de

hecho, porque no se especifica ningún

parámetro como lo establecen por ejemplo

las normas europeas".

Las "tortillerías comunes que ni entien-

den, ni tienen los medios para verificar si

el maíz que están nixtamalizando está libre

de maíz transgénico" y para saberlo

deberían de pagar a laboratorios especial-

izados en la materia para que determinen si

tienen u organismos genéticamente modi-

ficados, expuso el Grupo Consultor.

El GCMA afirmó que si se quiere poner

en marcha una norma que restrinja el uso

de maíz transgénico es necesario que haya

un organismo oficial certificador con per-

sonal altamente calificado y laboratorios y

equipos especializados, lo que cuesta y

toma tiempo.

"Hay otras etapas en la cadena de siem-

bra, almacenamiento y en las empresas

transformadoras que llevan a cabo la nixta-

malización, la producción de tortillas,

botanas y otros subproductos posibles de

analizar y empacar con el distintivo de

libres de Organismos Genéticamente

Modificados (OGM), pero todo ello impli-

ca un mayor costo".

Sin embargo, el problema de fondo es

que no hay evidencia científica de que los

maíces amarillos importados transgénicos

dañen a la salud humana, además de que,

de ser así, entonces preocupa que si se per-

mita para consumo animal porque también

se pueden enfermar.

Ciudad de México/El Universal.-

México se encuentra entre los 86

bancos centrales que tendrán una mon-

eda digital antes del 2030, según una

encuesta del Banco de Pagos

Internacionales (BIS, por sus siglas en

inglés).

La institución, que tiene como ger-

ente general al exgobernador del Banco

de México (Banxico) Agustín Carstens,

mencionó que 24 de ellos ya están muy

avanzados por lo que en el corto plazo

podrán contar con una moneda en ver-

sión digital.

De acuerdo con el reporte que pre-

sentó hoy con los principales hallazgos

titulado "Avanzando: resultados de la

encuesta del BIS de 2022 sobre mon-

edas digitales y criptomonedas de los

bancos centrales", la mayoría están

explorando esta opción conocida por

sus siglas en inglés como CBDC.

Señaló que más de la mitad de ellos

están realizando experimentos concre-

tos o trabajando en un piloto.

En el documento que dio a conocer

este lunes el llamado banco de los ban-

cos centrales en el mundo, resume lo

que encontró en la última encuesta

sobre sus puntos de vista y planes con

respecto a las CBDC.

Las respuestas de 86 bancos cen-

trales muestran que la proporción que

participa en algún tipo de trabajo de

CBDC ha aumentado al 93% y que el

trabajo en CBDC minorista está más

avanzado que en CBDC mayorista.

Además, este documento revela que

la mayoría de los bancos centrales ven

un valor potencial en tener una CBDC

minorista y un sistema de pago rápido,

y que podría haber 15 monedas digi-

tales minoristas y nueve mayoristas cir-

culando públicamente en 2030.

La encuesta destaca además que,

hasta la fecha, las monedas estables y

otros criptoactivos rara vez se utilizan

para pagos fuera del ecosistema crip-

tográfico.

Ciudad de México/El Universal.-

Los hechos violentos que se regis-

traron en Chilpancingo, Guerrero,

atentan contra la paz, estabilidad social

y seguridad, por lo que la

Confederación Patronal de la

República Mexicana (Coparmex) pidió

implementar una estrategia que privile-

gia la inteligencia y prevención del

delito.

En un comunicado, el Centro

Empresarial Chilpancingo de la

Coparmex dijo: "Consideramos pri-

mordial que se siga una estrategia de

seguridad que privilegie labores de

inteligencia, de prevención del delito,

de fortalecimiento de los cuerpos de

las autoridades municipales, estatales y

federales".

Afirmaron que se reconoce la labor

para devolver la paz en la ciudad ya

que para las actividades sociales y

económicas se requiere un ambiente de

orden y certidumbre.

"Reiteramos nuestra petición a los

tres niveles de gobierno para que,

exista una estrecha coordinación entre

las autoridades municipales, estatales,

federales y las distintas corporaciones

policiacas para que cumplan con su

obligación Constitucional de brindar

seguridad a la población con base en

una estrategia integral contra la inse-

guridad", añadieron.

La Coparmex pidió luchar contra la

violencia, inseguridad e impunidad

porque se afecta la convivencia social,

la inversión y el desarrollo.

Banxico avanza sobre plan de moneda digital
México se encuentra entre los 86
bancos centrales que tendrán una

moneda digital antes del 2030

La mayoría están explorando esta opción conocida por sus siglas en inglés
como CBDC.

Precio de tortilla subiría para cumplir NOM

La normatividad plantea que se debe comprobar la no utilización de maíz genéti-
camente modificado a fin de que cuenten con el distintivo que indica que es libre
de esos insumos.

Fernández
asume como

director
de Femsa

José Antonio Fernández Carbajal, asumirá el rol de director general en fun-
ciones de manera interina.

Coparmex alerta por altos
niveles de inseguridad

Los hechos violentos que se registraron en Chilpancingo, Guerrero, atentan
contra la paz, estabilidad social y seguridad.



El Universal.-                                     

El gobierno de Perú declaró
emergencia sanitaria nacional tras
reportar la muerte de cuatro perso-
nas por síndrome de Guillain
Barré.

De acuerdo con el comunicado
emitido por el Ministerio de Salud,
la alerta permanecerá activa por al

menos 90 días, ello tras el incre-
mento inusual de casos. Al mismo
tiempo, se reforzarán las medidas
para abastecer de inmunoglobuli-
na, medicamento indispensable
para los pacientes contagiados.

De acuerdo con el Centro de
Información Genética y de
Enfermedades Raras (GARD) del
National Institutes of Health, el sín-

drome de Guillain-Barré es un tras-
torno poco común en el cual el sis-
tema inmunológico del cuerpo
ataca parte del sistema nervioso
periférico.

El SGB, por sus siglas, genera
síntomas que por lo general duran
algunas semanas. La mayoría de
las pacientes se recuperan total-
mente, pero hay quienes padecen

daños del sistema nervioso a largo
plazo.

De acuerdo con el Instituto, la
afección aparece unos pocos días o
semanas después de los síntomas
de una infección viral o bacteriana.
No obstante, las causas siguen
siendo imprecisas, por ejemplo,
puede ser por predisposición gené-
tica, así como otras enfermedades.
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Síndrome de Guillain-Barré tiene 
a Perú en emergencia sanitaria

Cualquier persona puede desarrollar la efermedad.

Especial.-                                         

El máximo tribunal de Guate-
mala ordenó oficializar los resulta-
dos electorales de la primera vuelta
presidencial celebrada el 25 de ju-
nio invalidando las acciones inter-
puestas por algunos partidos políti-
cos que denunciaban posible frau-
de. 

El presidente Alejandro Gia-
mmattei, había instado horas antes
a las autoridades a que respeten el
20 de agosto para realizar el balota-
je, sin poner en tela de juicio el
triunfo en primera vuelta de Sandra
Torres y Bernardo Arévalo.

Luego de dos semanas de dudas
sobre los resultados electorales de
la primera vuelta presidencial y la
celebración de balotaje el 20 de
agosto, la Corte de Suprema de
Justicia fue clara: "Declara impro-
cedente los recursos de amparo"
que fueron planteados por partidos
políticos que alegaban irregularida-
des en el conteo de votos.

Esta resolución contradice al
Tribunal Supremo Electoral que
había ordenado bloquear la certifi-
cación de los resultados a petición
de sectores de derechas que denun-
ciaban irregularidades en el conteo
de votos y veían con desconfianza

la sorpresiva victoria del izquier-
dista Bernardo Arévalo.

La contrincante de Arévalo,
Sandra Torres, también pidió revi-
sar el conteo de sufragios, a pesar
de haber ganado la primera ronda
de votaciones. Producto de las
denuncias y las dudas, la mision de
observación electoral de la ONU se
devolvió al país centroamericano
para supervisar el reconteo.

Este lunes, la Corte Suprema
resolvió las dudas horas después de
que, en una carta abierta, el manda-
tario reiteró el "llamado a que la
segunda vuelta electoral se lleve a
cabo en la fecha establecida por la

ley" para luego, con el que resulte
electo, iniciar "el proceso de transi-
ción respectivo".

El gobernante hizo el llamado
debido a que los resultados de las
elecciones del 25 de junio fueron
sometidos a revisión a pedido de
varios partidos perdedores, que
denunciaron irregularidades.

En las elecciones generales, la
ex primera dama Sandra Torres
(15,86%) y el sociólogo e hijo del
expresidente reformista Juan José
Arévalo (1945-1951), Bernardo
Arévalo (11,77%), fueron los más
votados entre los 22 aspirantes.

Van Torres y Arévalo a segunda vuelta en Guatemala

Tribunal Supremo rechaza reclamos y da vía libre para oficiali-
zar resultados de las elecciones presidenciales.

Bloquean accesos
a las principales 

ciudades de Israel
Tel Aviv, Israel.-                                                                 

Manifestantes israelíes bloquearon carreteras que
conducen a Jerusalén, Haifa y Tel Aviv, al comienzo
de un día de manifestaciones en todo el país contra la
reforma judicial planeada por el gobierno que ha divi-
dido a la nación.

Las manifestaciones se produjeron la mañana des-
pués de que la coalición parlamentaria del primer
ministro Benjamin Netanyahu aprobara inicialmente
un proyecto de ley para limitar los poderes de super-
visión de la Corte Suprema , y siguió adelante con los
polémicos cambios propuestos en el poder judicial a
pesar de la oposición generalizada.

La legislación es uno de varios proyectos de ley
propuestos por los aliados ultranacionalistas y ultraor-
todoxos de Netanyahu. El plan ha provocado meses
de protestas sostenidas por parte de opositores que
dicen que está empujando al país hacia un gobierno
autoritario.

Los activistas contra la reforma han convocado
manifestaciones masivas en todo el país durante todo
el día, incluidas protestas en el principal aeropuerto
internacional de Israel que podrían interrumpir los
viajes.

La policía retiró a los manifestantes que bloquea-
ron una arteria principal que conduce a Jerusalén con
un cañón de agua y los oficiales arrestaron a varios
otros que habían obstruido una carretera junto a la ciu-
dad central de Modiin. Los manifestantes bloquearon
una carretera principal en Haifa con una gran pancar-
ta que decía "juntos saldremos victoriosos", entorpe-
ciendo el tráfico a lo largo de la playa.

Los aliados de Netanyahu han propuesto una serie
de cambios en el sistema legal israelí destinados a
debilitar lo que dicen son los poderes excesivos de los
jueces no elegidos. Los cambios propuestos incluyen
dar a los aliados de Netanyahu el control sobre el
nombramiento de jueces y otorgar al parlamento el
poder de anular las decisiones judiciales.

Netanyahu suspendió el plan de reforma en marzo
después de semanas de protestas masivas. Pero el mes
pasado, decidió revivir el plan después de que colap-
saron las conversaciones con la oposición política des-
tinadas a encontrar un compromiso.

El gobierno de Netanyahu, que asumió el cargo en
diciembre, de línea más dura en los 75 años de histo-
ria de Israel. Sus aliados propusieron los cambios radi-
cales en el poder judicial después de que el país cele-
brara sus quintas elecciones en menos de cuatro años,
todas ellas vistas como un referéndum sobre la aptitud
de Netanyahu para servir como primer ministro mien-
tras es juzgado por corrupción.

Los críticos del plan dicen que trastornará el frágil
sistema de controles y equilibrios del país y concen-
trará el poder en manos de Netanyahu y sus aliados.
También dicen que Netanyahu tiene un conflicto de
intereses porque está siendo juzgado por cargos de
fraude, abuso de confianza y aceptación de sobornos,
todo lo cual ha negado.

Una amplia franja de la sociedad israelí, inclui-

dos oficiales militares de reserva, líderes empresa-

riales, LGBTQ+ y otros grupos minoritarios, se

han unido a las protestas.

Rechazan la forma arbitraria de elegir a los jue-
ces.
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Mueren más de 60 mil por el calor en Europa
Berlín, Alemania.-                                 

De acuerdo con estudios de la
revista Nature Medicine, el vera-
no de 2022, más de 60 mil  per-
sonas murieron en Europa a con-
secuencia de las altas temperatu-
ras.

En su estudio, publicado el
lunes, los investigadores exami-
naron las cifras oficiales de mor-
talidad de 35 países europeos y
encontraron un marcado aumento
en las muertes entre finales de
mayo y principios de septiembre
del año pasado en comparación
con el promedio registrado
durante un período de 30 años.

Las principales víctimas del

calor son las personas mayores y
las mujeres.

“En el patrón de las tempera-
turas medias de verano en Europa
durante el verano de 2022, no
vemos fronteras”, dijo el coautor
Joan Ballester del Instituto de
Salud Global de Barcelona. Las
temperaturas más altas se regis-
traron en una franja del suroeste
de Europa, desde España hasta
Francia e Italia.

Francia tuvo 73 muertes rela-
cionadas con el calor por millón
de habitantes el verano pasado, la
tasa de España fue de 237 y la de
Italia de 295, encontró el estudio.

Asumen los científicos que
Francia aprendió lecciones del

pasado y se toma con seriedad el
cambio climático; es por ello que
su sistema de alerta incluye anun-
cios públicos con consejos sobre
cómo mantenerse fresco y alentar
a las personas a beber agua y evi-
tar el alcohol.

No todas las muertes relacio-
nadas con el calor calculadas en
toda Europa el verano pasado
estaban relacionadas con el cam-
bio climático. Algunos habrían
ocurrido incluso si las temperatu-
ras de verano se hubieran mante-
nido en línea con el promedio a
largo plazo. Pero no hay duda de
que el intenso calor en 2022, que
vio caer numerosos récords euro-
peos, condujo a tasas de mortali-

dad más altas, como también han
demostrado otros estudios sobre
muertes por calor.

Los autores calcularon que
hubo más de 25 mil muertes rela-
cionadas con el calor el verano
pasado que el promedio de 2015
a 2021.

Sin las medidas de prevención
adecuadas, “esperaríamos una
carga de mortalidad relacionada
con el calor de 68 mil 116 muer-
tes en promedio cada verano para
el año 2030”, dijeron los autores.
Pronosticaron que la cifra
aumentaría a más de 94 mil para
2040 y más de 120.000 para
mediados de siglo.

Moscú, Rusia.-                                 

El jefe de los mercenarios

Yevgeny Prigozhin prometió

lealtad al gobierno ruso esto

sucedió en una reunión en el

Kremlin con el presidente

Vladimir Putin, la cual tuvo

lugar cinco días después de que

el comandante liderara una efí-

mera rebelión, según declaró el

lunes un alto portavoz del

gobierno.

La reunión, de tres horas de

duración, tuvo lugar el 29 de

junio y en ella participaron tam-

bién mandos del contratista

militar Wagner Group de

Prigozhin, según informó el

portavoz del Kremlin, Dmitry

Peskov. Putin hizo una valora-

ción de la actuación de Wagner

en el campo de batalla en

Ucrania -donde los mercenarios

han combatido junto a las tropas

rusas- y de la propia revuelta.

"Los propios comandantes

presentaron su versión de lo

ocurrido. Subrayaron que son

partidarios incondicionales y

soldados del jefe del Estado y

del comandante en jefe, y tam-

bién dijeron que están dispues-

tos a seguir luchando por su

patria", dijo Peskov.

La confirmación de que Putin

se reunió cara a cara con

Prigozhin, que lideró a las tro-

pas en una marcha hacia Moscú

el mes pasado para exigir un

cambio en la cúpula militar, fue

extraordinaria. Aunque el líder

ruso tachó a Prigozhin de trai-

dor mientras se desarrollaba la

revuelta y prometió un duro cas-

tigo, la causa penal contra el

jefe mercenario por rebelión fue

posteriormente archivada.

Prigozhin no ha hecho

comentarios sobre la reunión

del Kremlin, y su destino final

sigue sin estar claro, sobre todo

porque el anuncio del lunes

demuestra que se negocia

mucho a puerta cerrada. Aún

podría ser procesado por delitos

financieros u otros cargos.

El anuncio del lunes se pro-

dujo mientras el Ministerio de

Defensa ruso publicaba un

vídeo en el que aparecía el jefe

militar, el general Valery

Gerasimov, que fue uno de los

objetivos de la rebelión de

Prigozhin. Era la primera vez

que se veía a Gerasimov desde

la revuelta.

A lo largo de la guerra,

Prigozhin ha criticado las deci-

siones tomadas por los altos

mandos militares rusos, lo que

ha provocado tensiones con el

Kremlin que culminaron en la

rebelión del 24 de junio.

La rebelión debilitó grave-

mente la autoridad de Putin,

aunque Prigozhin afirmó que el

levantamiento no iba dirigido

contra el presidente, sino contra

el ministro de Defensa, Sergei

Shoigu, y Gerasimov. Prigozhin

desconvocó su motín después

de que se llegara a un acuerdo

para que se marchara a

Bielorrusia.

El Universal.-                                   

El juez Brian Cogan

rechazó, de momento, aplazar

la sentencia del exsecretario

mexicano de Seguridad,

Genaro García Luna, como

solicitó la defensa.

A decir de Cogan, la defen-

sa no presentó argumentos

suficientes para aplazar el pro-

ceso contra García Luna. Sin

embargo, dio de plazo hasta el

20 de julio para que el equipo

defensor del acusado presente

con más detalle su argumenta-

ción para evaluar si aplaza

fechas o no.

La defensa de García Luna,

encabezada por el abogado

César de Castro, había pedido

al juez Cogan, de la corte de

Distrito Este de Nueva York,

ampliar hasta el 15 de diciem-

bre el plazo para interponer

mociones, pensando en una

posible repetición del proceso,

con el argumento de que ha

recibido "miles de páginas de

material, archivos de audio y

video" que podrían beneficiar

a su cliente.

Al ampliarse el plazo, se

aplazaría la fecha de senten-

cia, fijada para el 27 de sep-

tiembre. La propuesta de la

defensa es que se retrase al 1

de marzo de 2024.

Cogan pidió a la defensa

dar más detalles sobre la evi-

dencia de que dijo disponer.

FISCALÍA
La fiscalía alega, por su

parte, que la defensa tuvo más

de tres años para hablar con tes-

tigos y reunir evidencia y dijo

que no hay razón que justifique

aplazar la sentencia de García

Luna, declarado culpable en

febrero pasado de cuatro delitos

de narcotráfico y uno de false-

dad de declaración ante la auto-

ridad migratoria de Estados

Unidos.

La defensa reviró y dijo que

"no podemos controlar si y

cuando las personas presentan

información desde México y

otras partes que creen puede

ayudar a la defensa. Tampoco

tenemos los recursos del gobier-

no de Estados Unidos para reu-

nir testigos de otros países".

Prometió líder de Wagner lealtad a Putin tras motín

La reuión se habría celebrado cinco días despues de la
revuelta.

Londres, Inglaterra.-                                    

Teniendo de escenario el

Castillo de Windson, el presi-

dente de EU, Joe Biden y el rey

Carlos III se reunieron para tra-

zar estrategias sobre cambio

climático, instando a las empre-

sas privadas a hacer más para

impulsar la energía limpia en

países en vías de desarrollo.

Después de las formalidades

de llegada, Biden y Carlos III

participaron en una mesa redon-

da centrada en el clima con

autoridades de los sectores

financiero y filantrópico.

También asistió John Kerry, el

enviado de Estados Unidos para

el clima.

Carlos III, ha luchado duran-

te mucho tiempo para proteger

la vida silvestre y combatir el

cambio climático. Biden, por su

parte, identificó el cambio

climático como una de las cua-

tro crisis que estaba decidido a

enfrentar como presidente.

Firmó un extenso paquete legis-

lativo el año pasado que incluye

casi 375,000 millones de dóla-

res en incentivos relacionados

con el clima.

La última vez que Biden se

reunió con Carlos, cuando éste

era todavía príncipe, fue en el

marco de la conferencia climáti-

ca en Glasgow, Escocia, en

noviembre de 2021. El presi-

dente estadounidense además

asistió en septiembre al funeral

de Estado para la reina Isabel II,

madre de Carlos III, y a una

recepción para los jefes de

Estado en el Palacio de

Buckingham la noche antes del

servicio.

“El presidente tiene un enor-

me respeto por el compromiso

del rey en la cuestión climática

en particular, donde ha sido una

voz clara y más que eso, ha sido

un actor, alguien que ha movili-

zado acciones y esfuerzo”, dijo

a la prensa Jake Sullivan, asesor

de seguridad nacional de la

Casa Blanca, en el Air Force

One cuando Biden viajaba a

Londres. “De modo que el pre-

sidente llega con una buena

voluntad enorme”.

La visita fue aprovechada

para realizar la sexta reunión

entre Biden y el primer ministro

Rishi Sunak desde que el man-

datario británico asumió el

cargo en octubre. Ambos discu-

tieron varios temas, incluyendo

la guerra en Ucrania. Las dos

naciones están entre las defen-

soras más fuertes de Kiev, y

Reino Unido ha presionado a

Estados Unidos a tomar medi-

das más enfáticas para enviar

asistencia militar a Ucrania.

CON PREMIER
El presidente de Estados

Unidos, Joe Biden, y el primer

ministro británico, Rishi Sunak,

abordaron este lunes en una reu-

nión en Londres el progreso de

la contraofensiva en Ucrania y

la importancia de apoyar a ese

país para que pueda ganar la

guerra frente a Rusia, informó

Downing Street.

Los líderes resaltaron la

importancia de ayudar a

Ucrania para conseguir una paz

justa y duradera, añadió la resi-

dencia oficial en un comunicado

divulgado hoy.

De cara a la cumbre de la

OTAN que empieza mañana en

Lituania, Biden y Sunak estu-

vieron de acuerdo en la necesi-

dad de asegurar que Suecia

pueda tener una rápida incorpo-

ración a la alianza atlántica.

“El primer ministro y el pre-

sidente Biden también aborda-

ron el contexto geopolítico más

amplio, incluso en el

Indopacífico e Irán”, agrega.

Se reúne Biden con Carlos III para impulsar energía limpia

También se reunió con el Primer Ministro, Rishi Sunak.

Las cifras son conservadoras ya que ninguno de los frentes
actualiza sus bajas.

Bruselas, Bélgica.-                            

Casi 50 mil hombres rusos
han muerto en la guerra en
Ucrania, según el primer análi-
sis estadístico independiente
sobre los muertos de Rusia en
la guerra.

Si bien ni Moscú ni Kiev
actualizan sus bajas militares,
dos medios rusos independien-
tes —Mediazona y Meduza,
que trabajaron con un científico
de datos de una universidad
alemana— emplearon datos del
gobierno ruso para arrojar luz
el auténtico coste humano de su
invasión de Ucrania.

Para hacerlo, emplearon un
concepto estadístico populari-
zado durante la pandemia del
COVID-19 llamado exceso de
mortalidad. A partir de registros
de herencias y datos oficiales
de mortalidad, calcularon cuán-
tos hombres menores de 50
murieron entre febrero de 2022
y mayo de 2023 por encima de
lo normal.

Rusia apenas ha reconocido
oficialmente la muerte de algo
más de 6 mil soldados. Los
reportes de bajas militares han
sido perseguidos en medios
rusos, según activistas y perio-
distas independientes.

Documentar las muertes se
ha convertido en un acto de
desafío, y los que lo hacen

enfrentan acoso y posibles car-
gos penales.

Pese a esos desafíos,
Mediazona y el Servicio Ruso
de BBC, que trabajaron con
una red de voluntarios, han
empleado publicaciones en
redes sociales y fotografías de
cementerios en diferentes luga-
res de Rusia para crear una base
de datos de muertes confirma-
das en la guerra. Para el 7 de
julio habían identificado a 27
mil 423 soldados rusos muer-
tos.

“Estos sólo son soldados de
los que sabemos el nombre, y
en cada caso su muerte se veri-
fica por varias fuentes”, dijo
Dmitry Treshchanin, editor de
Mediazona y que ayudó a
supervisar la investigación. “La
estimación que hicimos con
Meduza nos permite ver las
muertes ‘ocultas’, muertes que
el gobierno ruso intenta escon-
der de forma obsesiva e infruc-
tuosa”.

Para conseguir un conteo
más exhaustivo, los periodistas
de Mediazona y Meduza obtu-
vieron registros de procesos de
herencia presentados ante las
autoridades rusas. Sus datos del
Registro Nacional de
Autenticación contenían infor-
mación sobre más de 11 millo-
nes de personas fallecidas entre
2014 y mayo de 2023.

Más de 50 mil rusos
pierden la vida en

guerra con Ucrania

Francia tiene el menor número de casos.

Pide Juez más argumentos a defensa de García Luna

Por lo pronto, no hay aplazamiento de la sentencia.
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Exige GLPAN entrega de  
recursos a municipios

Consuelo López González

El gobernador Samuel García Sepúlveda

solicitó al Instituto Estatal Electoral y de

Participación Ciudadana (IEEPC) una

nueva consulta popular en torno a la elec-

ción del fiscal general de Justicia.

A través de un comunicado de

prensa, el IEEPC dio a conocer la peti-

ción del mandatario estatal en el sentido

de cuestionar a la población respecto a

que sea él, y no el Congreso local, quien

lídere el proceso de selección.

Días atrás, el pasado 28 de junio, el

mandatario estatal presentó una inicia-

tiva de reforma para modificar el actual

procedimiento.

“En su carácter de gobernador… pre-

sentó una petición de consulta popular

ante el IEEPC”, informó el Instituto.

“En ella plantea la pregunta:

‘¿Estás de acuerdo con la iniciativa

para cambiar el proceso de designa-

ción del Fiscal General, en donde el

Gobernador envíe al Congreso una

lista paritaria de 4 perfiles, para la se-

lección por parte del Congreso del

Fiscal General del Estado?’”.

Es de destacar que el documento

tiene fecha del 5 de julio, apenas un

día antes de que venciera el plazo legal

para la solicitud.

García Sepúlveda y el Congreso

local mantienen una confronta desde

octubre del año pasado por el tema

del fiscal, conflicto que se extendió

incluso a los alcaldes por la retención

de recursos.

Como una solución a la disputa, el

emecista propuso que el Estado emita la

convocatoria y de ella elegir a los cuatro

mejores perfiles.

Candidatos que a su vez enviaría al

Poder Legislativo para su votación final.

Actualmente son los diputados quie-

nes, a través de un comité, definen los

mejores cuatro aspirantes, mismos que

son notificados al Ejecutivo para ejercer

su derecho al veto de uno.

En su reforma a los artículos 125 y

159 de la Constitución local, también

plantea que si el Congreso no define al

titular entre los cuatro perfiles enviados,

el gobernador lo seleccione.

Apenas en febrero pasado pidió una

primera consulta por el fiscal, cuestio-

nado si debería o no conservar la facul-

tad para vetar a uno de los candidatos.

Sin embargo, el Tribunal Superior de

Justicia determinó que no cumplía con

los requisitos legales para ello.

Esta segunda petición también fue re-

mitida al TSJ para verificar si procede.

Incrementan 15% ingresos de Nuevo León

Solicita Samuel a IEEPC nueva
consulta popular sobre fiscal

Carlos de la Fuente celebró la resolución del Tribunal Superior de Justicia.

Va a buen paso sistema de bombeo de El Cuchillo II

Jorge Maldonado Díaz

Luego de que el Tribunal Superior de

Justicia ampliara una suspensión dentro

del expediente de la controversia de in-

constitucionalidad que obligaría al Tri-

bunal de Justicia Administrativa a

abstenerse de interferir con la entrega de

los recursos a los municipios, la bancada

del PAN en el Congreso local dijo que

el Gobierno del estado tiene que co-

menzar la entrega de los recursos.

Carlos de la Fuente Flores, coordina-

dor de la fracción, celebró la resolución

y espera que ahora sí los municipios re-

ciban el dinero.

“Necesitamos que se cumpla el com-

promiso de la entrega de los recursos

para que los municipios puedan concluir

con los trabajos de las obras que ya han

iniciado. Hay que recordar que ya en-

tregaron el 30 por ciento de los recursos;

existe el compromiso de que existen 2

mil 500 millones de pesos del Fondo

Municipal del presupuesto 2023”.

“Tendremos que hacer una estrategia

de demandas porque hay que recordar

que trae como último día el 31 del mes

de agosto. Nosotros hemos estado de-

mandando que la entrega sea de manera

inmediata”, dijo.

El legislador panista solo espera que

ahora sí le den celeridad a la entrega de

los porcentajes que se les adeuda a las ad-

ministraciones municipales y no vayan a

salir con otra argucia legal para no cum-

plir con el acuerdo establecido en la ley.

“Ellos vienen interponiendo uno y

otro recurso con tal de no cumplir otro

compromiso, como es el estilo de Sa-

muel García en el estado de Nuevo

León, y es por ello que nosotros exigi-

mos que la entrega sea a la brevedad”.

“Reiteramos hay obras paradas de

pavimentos y calles y la gente está su-

friendo allá afuera por esta falta de com-

promiso de este gobernador Samuel

García”, refirió.

De la Fuente Flores aseveró que la

última argucia que intentaron hacer

fue la de interponer una controversia

constitucional por medio del alcalde

de El Carmen, pero por fortuna no le

dieron entrada.

“Tienen que acatar la orden. El pre-

supuesto dice que a mas tardar el 31 de

agosto y ellos tendrán que cumplir antes

de esa fecha, pero el presupuesto dice

claramente: 20 por ciento de anticipo y

ocho mensualidades del 10 por ciento

cada una y solamente han cumplido con

una mensualidad”, concluyó el líder de

los legisladores de Acción Nacional de

Nuevo León.

Harán mesas de trabajo para tratar
desmonte del río Santa Catarina

Las organizará el Congreso para analizar el tema junto a especialistas.

Cuestionarían a la población si quieren que sea el gobernador
o el Congreso quien lidere el proceso de selección.

Samuel García lo dio a conocer por medio de un comunicado.

Consuelo López González

A unas semanas de iniciar operaciones,

la construcción del sistema de bombeo

del acueducto El Cuchillo II avanza en

tiempo y forma.

Juan Ignacio Barragán Villarreal, di-

rector de Servicios de Agua y Drenaje

de Monterrey, detalló que se trata de

cinco plantas de bombeo, a una distan-

cia de 20 a 25 kilómetros una de la otra.

A su vez, cada planta contará con seis

bombas, de las cuales cinco conducirán

5 mil litros por segundo durante 93 ki-

lómetros desde la presa El Cuchillo

hasta la potabilizadora San Roque, y la

otra será de respaldo.

“El sistema de bombeo del acueducto

El Cuchillo II avanza en tiempo y

forma, lo que permitirá a este proyecto

hídrico suministrar agua a la ciudad a

partir de este verano, y una vez con-

cluido garantizará el abasto del vital lí-

quido por muchos años”, informó.

La Planta de Bombeo Cero (PB0),

que se construye junto a la presa, estará

soterrada, es decir se encontrará a 22

metros de profundidad. 

Los primeros 5 metros son cubiertos

con una placa de concreto armado, para

que cuando el embalse esté sus niveles

mínimos, el acueducto pueda extraer

agua sin la necesidad de instalar bom-

bas flotantes.

Se prevé que El Cuchillo II tenga una

vida útil de aproximadamente 50 años

debido a que está fabricado con tecno-

logía muy superior a la que se utilizó en

el primer acueducto. 

Se trata de una mega obra hidráulica

que beneficiará a los más de 5 millones

de habitantes del estado.

A unas semanas de iniciar operaciones, la construcción avanza en tiempo y forma.

Jorge Maldonado Díaz

El Congreso local realizará mesas de tra-

bajo para analizar con especialistas el des-

monte que esta llevando acabo en

Gobierno del estado y la Conagua en el

lecho del río Santa Catarina.

La diputada Itzel Castillo Almanza, a

través de la Comisión de Medio Ambiente,

convocará para el próximo jueves a las

11:00 horas la reunión para esclarecer si

este tipo de acciones ocasionan alguna

afectación al ecosistema.

A la mesa estarán convocados también

asociaciones, activistas y funcionarios de

gobierno de los tres niveles para analizar

esta situación.

Los diputados han calificado como un

ecocidio lo que ha venido pasando en el

lecho del río Santa Catarina.

Por tal situación argumentaron que era

urgente llevar reuniones para analizar a

fondo la situación y tratar de parar esto.

En base a los resultados que obtengan

de esta reunión se definirían las acciones a

seguir y que puedan ser adoptadas por la

actual legislatura.

“Es un ecocidio lo que se está viviendo

en el río Santa Catarina. No hemos visto

documentos ni permisos de Semarnat ni

Profepa para poder desmontar de manera

general el río Santa Catarina”.

“Lo más extraño de todo es que en el

2018 se hablaba de una zona natural pro-

tegida, y si fuera zona natural protegida no

debería de estar interviniendo el Gobierno

del estado en este desmonte”.

“Exigimos al gobernador detener las

máquinas hasta no ver que se manifiesten

la Semarnat y la Profepa en este tema, por-

que al menos los expertos, los ecologistas

y ambientalistas, han salido muy preocu-

pados a decir que se está realizando un

ecocidio de unas 150 especies de aves y de

algunas especies como el castor ameri-

cano, que habitan en el río Santa Catarina”,

señaló Carlos de la Fuente Flores, coordi-

nador de la bancada del PAN.

Por su parte, Jessica Martínez Martínez,

diputada del PRI, demandó frenar el des-

monte en río Santa Catarina.

“No hicieron el desmonte selectivo

como lo habían dicho. Agarraron parejo y

dejaron sólo la tierra, por eso es que como

grupo legislativo ya pedimos que se de-

tengan los trabajos hasta que podamos pla-

ticar con ambientalistas y que se vea el

tema de que no hay un permiso, que sólo la

Semarnat dio autorización de hacer el des-

monte, pero no hay un permiso y eso pre-

ocupa y necesitamos que esto se aclare en

mesas de trabajo”, aseveró.

PIDEN ESTUDIOS DE RIESGO 
El Comité Ecológico Integral de Nuevo

León pidió al Gobierno del estado poner a

disposición de la ciudadanía los estudios

de impacto y riesgo meteorológico, así

como también la evaluación de impacto

ambiental que sustentan el desmonte del

río Santa Catarina.

“Hacemos un atento llamado al Go-

bierno del estado para poner a la disposi-

ción de los y las ciudadanas los estudios de

impacto y riesgo meteorológico, la eva-

luación de impacto ambiental de este pro-

yecto y los modelos que se utilizaron para

justificarlo”, mencionaron a través de un

comunicado.

Asimismo, exigieron a las autoridades

que se garantice una limpieza selectiva, tal

y como lo mencionó el gobernador.

“Pedimos que la limpieza selectiva

sea enfocada en escombro, basura y es-

pecies invasoras con un enfoque pre-

ventivo de largo plazo y no reactivo”,

puntualizaron.

Consuelo López González

Con 47 mil 316 millones de pesos al

cierre del primer semestre, los ingre-

sos totales de Nuevo León crecieron

un 15.7 por ciento respecto al mismo

periodo del año anterior.

Carlos Garza Ibarra, secretario de

Finanzas y tesorero general del Es-

tado, indicó que incluso están 1.7 por

ciento por encima de lo proyectado.

Este escenario, dijo, garantiza la

cristalización de proyectos en puerta,

como lo son las tres nuevas líneas del

Metro.

Además de la cobertura universal

contra el cáncer o el programa Cuidar

tu Salud.

“Los ingresos del Gobierno se man-

tienen en línea con lo proyectado, lo

que garantiza que se contará con los

recursos para llegar a las metas esta-

blecidas y los proyectos que están en

marcha”, expuso.

Detalló que las participaciones fe-

derales sumaron 33 mil 500 millones

de pesos, un 14.4 por ciento más que

el mismo periodo de 2022, y 2.8 por

ciento superior a lo presupuestado.

En una mayor proporción, los in-

gresos propios aumentaron un 19 por

ciento, con 13 mil 815 millones de

pesos. 

Por Impuesto sobre Nóminas se re-

caudaron 7 mil 418 millones de pesos,

14.9 por ciento adicional y 1.2 por

ciento por encima de los estimado.

“El positivo comportamiento de los

ingresos que muestran estos datos,

permitirán cumplir plenamente con las

acciones de beneficio social”, re-

saltó.el funcionario estatal.Fueron en total 47 mil 316 millones al cierre del primer semestre.



Si las altas temperaturas ya nos dieron una
muestra de lo que podría pasar por aquello
del golpe de calor, vale tomar precauciones.

Sobre todo porque según el pronóstico del
clima, para los siguientes días o, mejor
dicho, las próximas horas, habrá fuertes
temperaturas.

Lo cual es de preocuparse si se toma en
cuenta que hubo días en que los falleci-
mientos por el golpe de calor se dispararon
en Nuevo León.

Y que de cumplirse los pronósticos reali-
zados, habrá que tomar providencia para
evitar los escenarios fatales que saturó el
Semefo y sus congeladores.

Por lo que toca al desmonte al lecho del
río Santa Catarina, quién sabe si haya sido
por la crítica al proyecto o por ser San
Lunes, pero los trabajos se suspendieron.

Por lo que vale ver este día si las labores
continúan o se detienen ante la limpia pro-
yectada y que se extenderá a lo largo de 23
kilómetros, de San Pedro a Juárez.

Lo cierto de las cosas es que ya se generó
una importante discusión sobre el tema, con
puntos de vista polarizados que chocan con
el anuncio de la Conagua.

Quién sabe en que termine el asunto, pero
el gobernador Samuel García lanzó una
nueva propuesta para la selección del fiscal
general de Justicia de Nuevo León.

Asunto que mantiene en un pleito prolon-
gado la política local entre el gobierno esta-
tal, los diputados del PRIAN y los alcaldes
metropolitanos.

Por lo que de llevarse a cabo el asunto,
serviría como una válvula de escape para el
tema que da vida al conflicto que tiene más
de doce meses.

Pero conociendo de aguacates y con eso
de que los diputados siguen montados en su
macho, ya hay quienes dudan que la pro-
puesta de la consulta prospere.

El que el día de ayer estuvo presente en
primera fila, entre los invitados a un evento
de Morena en un reconocido hotel, organi-
zado por Abel Guerra, en apoyo a Claudia
Sheinbaum fue entre otros exalcaldes,
Gabriel Navarro.

El exalcalde de Santa Catarina volvió a la
escena política, por lo que no descarten que
pueda contender por algún cargo de elec-
ción popular en esa localidad y de ser así,
seguramente las siguientes elecciones en
ese municipio serán de pronostico reserva-
do.

A un año de la agresión de un menor de
edad en una taquería de San Pedro, la
Secretaría del Trabajo de Nuevo León
colocó sus sellos de clausura por diversas
irregularidades.

Entre ellas, la agresión física de la que fue
objeto un menor de edad que sigue prestan-
do sus servicios en el lugar, donde policías
sampetrinos ni le prestaron el auxilio.

No nos gusta el chisme, pero hay escuelas
donde la demanda supera la oferta, por lo
que se cuenta con listas de registro muy
abultadas.

Tan es así, que en los kínder y escuelas
primarias, la saturación de preinscripción
obliga en algunos casos al borrón y cuenta
nueva.

Por lo que ya hay reclamos de padres de
familia, al recibir tremenda tachota de las
listas, donde ya habían apartado lugar y les
avisaron que no valen.

Así que, ojo, porque todo indica que las
cosas se pondrán peor de calientes que la
canícula.

Martes 11 de julio de 2023

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que siguen saliendo los temas 

en los que el Estado y el Congreso 
tienen sus diferencias.


“Necesitamos que se cumpla el 

compromiso de la entrega de los recursos
para que los municipios puedan concluir

con los trabajos de las obras”

Que se incrementaron los ingresos 
de Nuevo León en un 15 por ciento.

en_voz_baja@elporvenir.com.m

Carlos
de la

Fuente

Con la finalidad de apoyar la
economía de las familias, el
municipio de Apodaca arrancó con
el registro, para acceder al progra-
ma “Útiles Contigo”, que estará
abierto hasta el 18 de julio.

César Garza Villarreal, alcalde
de Apodaca informó que los útiles
escolares están destinados a los
estudiantes de kinder, primaria y
secundaria y son pagados con los
impuestos de los ciudadanos.

“Están destinados a apoyar una
de las actividades más impor-
tantes, para arrancar el desarrollo
más importante de nuestra ciudad,
la Educación, el registro será en

línea, desde el día de hoy, hasta el
próximo 18 de julio”, dijo.

Por su parte, Jorge de Leó,
Secretario de Desarrollo Humano
señaló que los requisitos son ser
habitante de Apodaca, que los
estudiantes estén en planteles
educativos del municipio y el
CURP, con ello accederán un folio
para recibir el paquete.

Garza Villarreal puso a disposi-
ción de los ciudadanos un telé-
fono, para cualquier duda o
aclaración 8113252827, donde
mediante un mensaje de
WhatsApp, podrán resolver sus
inquietudes.(ATT)

Inician en Apodaca registro
para acceder a ‘Útiles Contigo’

Con el objetivo de continuar
generando espacios más accesibles
que conecten la movilidad de las
personas, el Alcalde de San Nicolás,
Daniel Carrillo Martínez, dio inicio
a la rehabilitación del corredor de
más de 500 metros lineales en la
colonia Villa Luz.

Este proyecto, destacó el
munícipe nicolaíta, busca que
cualquier persona pueda disfrutar de
este espacio de recreación y con-
vivencia, por lo que no sólo se
incluirán rampas sino también se
ampliarán los andadores, para
que las personas que utilicen
silla de ruedas, muletas o
andadores puedan pasear con
sus cuidadores sin ningún incon-

veniente. La obra también
incluye la instalación de 10 ban-
cas con recargadera de concreto
polimérico, luminaria tipo led,
área de pasto artificial con jue-
gos infantiles, cancha poliva-
lente con reja y murete identidad
de colonia.

Cabe señalar, que la rehabil-
itación fue solicitada por los
ciudadanos, por lo que se están
generando cambios de acuerdo a
sus peticiones, así como se cor-
taran las copas de los árboles
para mayor seguridad, para esto
último Daniel Carrillo, también
solicitó el apoyo de todos los
vecinos para reportar cuando
personas dañen el lugar. (CLR)

Aprovechando las vacaciones de los
educandos y que hay menos tráfico en
las calles de García, este lunes arrecia-
ron labores de limpieza de esta localidad
con el uso de personal de Servicios
públicos. 

Lo anterior lo dio a conocer el
Alcalde Independiente de esta Ciudad,
Carlos  Guevara Garza, quien desea
mejorar la imagen urbana de esta locali-
dad. 

"Los compañeros de Servicios
Públicos del municipio, sin duda, real-
izan día a día un gran trabajo para man-
tener nuestro municipio limpio". 

"Por ello, intervinieron en las colo-
nias Hacienda del Sol y Privada de las
Villas, para realizar acciones de
descacharrización, cierre de casas aban-
donadas, así como retiro de una gran
cantidad de basura y escombro". 

Así es que pidió a los vecinos repor-
tar hasta las casas que se encuentren en
mal estado porque, de esta manera, evi-
tan vandalismos al limpiar su zona. 

"Actuamos contra el vandalismo,
plagas y contaminación, así como man-
tener los trabajos de limpieza. Juntos por
un García más limpio y más seguro". 

Y es que como parte del programa de
limpieza “Hoy Toca en tu Colonia” que
lleva a cabo el Gobierno de García llegó
a Valle de Lincoln y en las próximas
semanas estará cubriendo sus 32 sec-
tores. 

El Alcalde Carlos Guevara Garza
explicó que empleados de la Secretaría

de Servicios Públicos iniciaron los tra-
bajos en los sectores M, 3 y San Agustín. 

“Con este programa buscamos dar
una atención integral a cada colonia y
cada rincón del municipio, resolviendo
además necesidades específicas de cada
área”, dijo Guevara Garza. 

En cada uno de los sectores se
realizaron labores de fumigación en
viviendas, así como de plazas públicas,
esto para evitar la propagación de mos-
quitos que pueden causar enfermedades. 

Además, el personal trabajó en la
limpieza de casas abandonadas y el
retiro de escombro de diferentes calles y
avenidas de la zona. (AME)

Refuerzan en García labores de
limpieza en diversos sectores

El alcalde Daniel Carrillo y vecinos encabezaron el banderazo.

Rehabilitará San Nicolás
corredor en colonia Villa Luz

Los padres de familia ya empezaron a recoger los paquetes.

Aprovecharon las vacaciones.

Al reconocer que la educación
es lo mejor para formar un
futuro sólido en la niñez de
Juárez, el Alcalde Francisco
"Paco" Treviño Cantú empezó la
semana entregando apoyos
educativos a los educandos de
esta localidad. 

Así es que, en aras de fomen-
tar cada vez más una sana edu-
cación desde lo local, el
Ayuntamiento de Juárez comen-
zó con la entrega de iPad como
de computadoras a los chicos y
chicas que se esmeran en mejo-
rar sus calificaciones. 

"Recibí en mi oficina a las
pequeñas Fernanda Carolina
Méndez Córdoba de la Primaria
Reforma de 1857 T.V y a
Devany Nicole Robledo
Monreal de la Primaria
Francisco Arredondo Cano T.M.
Para hacerles entrega de una
tablet y un reconocimiento por
haber conseguido el 1er Lugar
Estatal en la Olimpiada Infantil
del Conocimiento 2023". 

"Mi reconocimiento para ust-
edes, así como para sus maestros
y Padres por apoyarlas y moti-
varlas a continuar luchando por
sus sueños". 

Es de decir que está más que
comprobado científicamente que
aquellos niños y niñas que asis-
ten a programas de aprendizaje
temprano de calidad tienen coe-
ficientes intelectuales más altos. 

Y así estos logran un mejor
desarrollo en raciocinio y vocab-
ulario, obtienen mejores resulta-
dos en su logro educativo,
además corren menos riesgo de
abandonar la escuela. 

Por eso desde lo local, el
Ayuntamiento de Juárez no deja
de invertir cada vez mucho más
en la educación de su gente. 

Y que estos cuenten con
mejores oportunidades de un
sano desarrollo educativo y
completo.  (AME)

Entrega Paco Treviño apoyos
a estudiantes de Juárez

Los otorgó personalmente.



PRIMER EDICTO 
Con fecha 27 de junio de 2023, ante mí com-
parecieron ADELA DEL CARMEN MORALES
SALAZAR y ALBA DEL ROCIO MORALES
SALAZAR, a fin de abrir el PROCEDIMIENTO
TESTAMENTARIO A BIENES DE FRANCISCO
MORALES JAIME, de quien se acompañó su
acta de defunción y su TESTAMENTO público
abierto. Con fundamento en los artículos 64 y
882, del Código de Procedimientos Civiles del
Estado, se hace esta publicación para que, a más
tardar dentro de los tres días hábiles siguientes a
la publicación del segundo edicto, quien se crea
con derecho a la herencia, comparezca a hacer
valer su derecho en la notaría pública a mi cargo,
ubicada en Padre Mier 1510 poniente, colonia
Obispado, Monterrey, Nuevo León. 

JOSÉ JAVIER LEAL VILLARREAL 
NOTARIO PÚBLICO TITULAR 

NÚMERO 111 
(11 y 21)

EDICTO 
En 26 (veintiséis) días del mes de Abril del año
2023 (dos mil veintitrés), se admitió a trámite en
la Notaría a mi cargo la Tramitación Extrajudicial
del JUICIO SUCESORIO DE INTESTADO a
bienes del señor FRANCISCO ESQUIVEL
CHAVEZ, Ordenándose las publicaciones de dos
edictos mismos que se harán de diez en diez días
en el Diario El Porvenir que se edita en esta
Ciudad, convocando a todas aquellas personas
que se crean con derecho a la herencia para que
se presenten a deducir sus derechos hereditarios
en el término de 30 días contados a partir de la
última publicación.- DOY FE.   
San Pedro Garza García, N.L. a 26 de abril de
2023. 

LIC. LIZET PATRICIA ELIZONDO GARZA 
NOTARIO PÚBLICO SUPLENTE NO. 47 

EIGL-670126-VE9
(11 y 21)

EDICTO 
En 26 (veintiséis) días del mes de Junio del año
2023 (dos mil veintitrés), se admitió a trámite en
la Notaría a mi cargo la Tramitación Extrajudicial
la señora MARIA GUADALUPE LARA SALINAS,
también conocida como MA. GUADALUPE LARA
SALINAS, Ordenándose las publicaciones de dos
edictos mismos que se harán de diez en diez días
en el Diario El Porvenir que se edita en esta
Ciudad, convocando a todas aquellas personas
que se crean con derecho a la herencia para que
se presenten a deducir sus derechos hereditarios
en el término de 30 días contados a partir de la
última publicación.- DOY FE.   
San Pedro Garza García, N.L. a 06 de Julio de
2023.

LIC. DANIEL ELIZONDO GARZA 
NOTARIO PÚBLICO TITULAR NO. 47 

EIGD-630216-2M7 
(11 y 21)

PUBLICACIÓN  
El Suscrito Licenciado ARNOLDO FRANCISCO
SAENZ GALVAN, Notario Público Titular número
145 del Primer Distrito Registral en el Estado, doy
a conocer que por escritura pública número 2113
de fecha 05 de Julio del 2023, pasada ante mí fe,
se hizo constar LA INICIACION EXTRAJUDICIAL
DE LA  SUCESION TESTAMENTARIA A BIENES
DEL SEÑOR CESAR HUMBERTO GARCIA
MORENO, que en los términos del artículo 881,
882 y demás relativos del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado de
Nuevo León, promueve la señora MARTHA ELVA
VILLARREAL MEDELLIN en su carácter de
UNICA Y UNIVERSAL HEREDERA y ALBACEA,
así mismo acepta la herencia y el cargo de
albacea manifestando que va a proceder a formu-
lar el inventario de los bienes de la herencia, exhi-
biendo al efecto la Acta de Defunción, así como
las certificaciones del estado civil con las que jus-
tifican el vínculo o parentesco que los une con el
autor de la sucesión, por lo que a través de la pre-
sente se convoca a las personas que se consid-
eren con derecho a la herencia para que se pre-
senten a deducirlo a esta Notaría Pública a mi
cargo dentro de los siguientes 30-treinta días nat-
urales contados a partir de su última publicación.
Lo que se ordena publicar en esta forma, por 2
veces de 10 en 10 días en el Periódico “EL POR-
VENIR” que se edita en esta Ciudad, en los tér-
minos del artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado. 

LIC. ARNOLDO FRANCISCO 
SAENZ GALVAN 

NOTARIO PÚBLICO No. 145 
SAGA-660302-MW1

(11 y 21)

PUBLICACION NOTARIAL
Ante esta Notaría a cargo del Suscrito Notario
comparece  la señora LUCIA GARZA SILLER, a
fin de denunciar el PROCEDIMIENTO SUCESO-
RIO LEGITIMO a bienes de la señora LUCIA
GARZA SILLER a fin de denunciar el PROCED-
IMIENTO SUCESORIO LEGITIMO a bienes de la
señora MARIA DE LOS ANGELES SILLER VDA.
DE GARZA, también conocida como MARIA DE
LOS ANGELES SILLER PEREZ y/o MARIA DE
LOS ANGELES SILLER DE GARZA, habiendo
comparecido en su carácter de Único y Universal
Heredera la señora LUCIA GARZA SILLER esta
también como Albacea, designada en dicho pro-
cedimiento y quien en el mismo acto aceptó el
cargo conferido, comprometiéndose a desem-
peñarlo fiel y legalmente conforme a derecho,
obligándose a proceder a  formar el inventario de
los Bienes de la Herencia. Lo que se hizo constar
en escritura pública número 27,678 de fecha 28
de junio del 2023, pasada ante la fe del
Licenciado Jaime Garza de la Garza, Notario
Público Titular número 43. La presente constan-
cia deberá publicarse en el periódico El Porvenir
que se edita en esta ciudad, por dos veces de
diez en diez días, a fin de dar debido cumplimien-
to a lo preceptuado por los Artículos 881, 882 y
demás relativos del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado.
ATENTAMENTE

LIC. JAIME GARZA DE LA GARZA
NOTARIO PUBLICO TITULAR DE

LA NOTARIA NUMERO 43
GAGJ-641009-BC0

(11 y 21)

AVISO NOTARIAL
San Pedro Garza García, Nuevo León a 30 de
Junio de 2023 
"EL PORVENIR"  
**PUBLIQUESE DOS VECES DE DIEZ EN DIEZ
DIAS**
EN ESCRITURA PÚBLICA NÚMERO 46,873
(cuarenta y seis mil ochocientos setenta y tres),
de fecha 30 (treinta) de junio de 2023 (dos mil
veintitrés), se radicó en esta Notaría a mi cargo el
PROCEDIMIENTO SUCESORIO LEGITIMO a
bienes del señor GILBERTO LOPEZ BUSTA-
MANTE, habiéndose nombrado como ÚNICA Y
UNIVERSAL HEREDERA de dicha sucesión a la
C. NORMA ESTHER CASTILLO SALAZAR y
nombrando como Albacea y Ejecutor a la señora
ELVIA GRISELDA LOPEZ CASTILLO, quien
acepta el cargo conferido, protestando su fiel y
legal desempeño y que va a proceder a formular
los inventarios. Lo que se publica para los efectos
del artículo 882 (ochocientos ochenta y dos) del
Código de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado.- Doy Fe.

LIC. LUIS CARLOS GUERRA AGUIÑAGA 
NOTARIO PÚBLICO SUPLENTE 

EN FUNCIONES
ADSCRITO A LA NOTARÍA PÚBLICA NO. 147 

GUAL-661104-NL2
(11 y 21)

PUBLICACION NOTARIAL 
En San Pedro Garza García, Municipio del
Estado de Nuevo León, a los (20) veinte días del
mes de Junio del año (2023) dos mil veintitrés,
comparecieron en esta Notaría Pública Número
(108) ciento ocho a mi cargo, la Señora VIRGINIA
RODRIGUEZ IBARRA por sus propios derechos y
en representación de ELEAZAR GERARDO
IBARRA RODRIGUEZ, quien en diversos actos
ha comparecido como ELEAZAR GERARDO
IBARRA y la Señora ARACELI IBARRA
RODRIGUEZ quien en diversos actos ha com-
parecido como ARACELI IBARRA y/o como
ARACELI MIRABAL, como ÚNICOS Y UNIVER-
SALES HEREDEROS de la sucesión del señor
ELEAZAR IBARRA, quien en diversos actos
Jurídicos ha comparecido como ELIAZAR IBAR-
RA DE ALEJANDRO y ELEAZAR IBARRA DE
ALEJANDRO, quien falleció el día (25) veinticinco
de septiembre del año (2012) dos mil doce, en el
Condado de Hidalgo, Ciudad de Mcallen, Estado
de Texas, Estados Unidos de América, y quien
manifestó la intención de Promover el
Procedimiento Sucesorio Hereditario
Administrativo de Intestado ante Notario. A fin de
cumplir con lo preceptuado por los artículos (881)
ochocientos ochenta y uno y (882) ochocientos
ochenta y dos, y demás relativos del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado,
deberá publicarse en el PERIODICO EL POR-
VENIR, por dos veces, de diez en diez días. 
LIC. VÍCTOR MANUEL MARTÍNEZ MORALES

NOTARIO PÚBLICO TITULAR No. 108 
MAMV-680824-DT6

(11 y 21)

PUBLICACION NOTARIAL 
El Suscrito, licenciado GONZALO TREVIÑO
SADA, Notario Público Titular Número 113-cien-
to trece, con ejercicio en el Primer Distrito
Registral en el Estado de Nuevo León, por
medio de la presente publicación y en cumplim-
iento a lo establecido por el segundo párrafo del
artículo 882 del Código de Procedimientos
Civiles del Estado de Nuevo León, hago del
conocimiento general que el día 27-veintisiete
de junio de 2023-dos mil veintitrés, se presentó
ante mí la señora ROSA MARÍA TANGUMA
GARCÍA también conocida como ROSA MA.
TANGUMA GARCÍA, con el fin de iniciar la
tramitación en forma extrajudicial de la Sucesión
Testamentaria a Bienes del señor ARTURO
MONCADA ALEJANDRO, exhibiéndome para tal
efecto la partida de defunción del Autor de la
Herencia ARTURO MONCADA ALEJANDRO y
un Testimonio de su Testamento, conforme al
cual se le designó como Única y Universal
Heredera y se le confirió el cargo de Albacea del
mismo, declarándome que acepta la Herencia
en sus términos y el cargo de Albacea que le fue
conferido, el cual se compromete a desempeñar
fiel y legalmente conforme a derecho, obligán-
dose a proceder a formar el inventario de los
Bienes de la Herencia. Su comparecencia y las
declaraciones que anteceden se hicieron con-
star mediante Escritura Pública número 37,007,
de fecha 27 de junio de 2023, otorgada ante mi
fe. La presente deberá publicarse en el periódi-
co El Porvenir que se edita en Monterrey, Nuevo
León, por dos veces de diez en diez días, a fin
de dar debido cumplimiento a lo preceptuado por
los Artículos 881 y 882 y demás relativos del
Código de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado de Nuevo León. 
San Pedro Garza García, N.L., a 30 de junio de
2023. Atentamente, 

LIC. GONZALO TREVIÑO SADA 
NOTARIO PÚBLICO TITULAR No. 113

(11 y 21)

EDICTO
En fecha 13 trece de junio del año 2023-dos mil
veintitrés, se admitió a trámite el expediente judi-
cial número 1188/2023 relativo al juicio suceso-
rio de intestado a bienes de José Hazael
Carrizales Gámez; en el cual se ordenó la publi-
cación de un edicto por una sola vez tanto en el
Boletín Judicial, como en el periódico el Porvenir
que se edita en la Entidad, convocándose a los
que se crean con derecho a la masa hereditaria,
a fin de que acudan a deducirlo ante ésta
Autoridad, en el término de 30-treinta días con-
tados a partir del siguiente al de la publicación
del edicto ordenado. DOY FE.- GUADALUPE,
NUEVO LEÓN A 21 VEINTIUNO DE JUNIO DEL
AÑO 2023-DOS MIL VEINTITRES. 

JESSICA VIELMA TORRES 
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO
DISTRITO JUDICIAL 

(11)

AVISO NOTARIAL 
De conformidad con lo establecido por el Artículo
882 ochocientos ochenta y dos, del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado, se
presentaron ante el Suscrito Notario los C. NEL-
IDA ETELVINA, JESUS ALBERTO, LUIS GER-
MAN, HECTOR JAVIER, EDUARDO SAUL,
JUAN CARLOS, ILIANA MARGARITA e HILDA
ELISA MARISOL todos de Apellidos AGUILAR
CHANTACA, en su carácter de Únicos y
Universales Herederos a denunciar la
Tramitación ante Notario de la SUCESIÓN DE
INTESTADO ACUMULADO a Bienes de la
Señora PAULA GUTIERREZ VILLANUEVA, del
señor ANACLETO CHANTACA SANCHEZ, de la
señora MARIA DIAMANTINA CHANTACA
GUTIERREZ y de la señora NELIDA MARGARI-
TA CHANTACA GUTIERREZ, presentándome la
Certificación del Registro Civil relativa a las
Defunciones de los Autores de la Sucesión y de
Nacimiento de los Comparecientes; así mismo
manifestó el Señor EDUARDO SAUL AGUILAR
CHANTACA, que aceptaba el cargo de Albacea,
y que procederá a realizar el inventario del bien
que forma el caudal Hereditario. Se publica este
aviso por dos ocasiones de (10) diez en (10)
diez días, esto en cumplimento a lo dispuesto en
el último párrafo del artículo 882, del Código de
Procedimientos Civiles Vigente en el Estado. 
Santiago, Nuevo León, a 03 del mes de Julio de
2023 

LIC. ERNESTO SILVA ELIZONDO
NOTARIO PÚBLICO TITULAR NO. 117

SIEE-820201-BJ5
(11 y 21)

PUBLICACION NOTARIAL 
Con fecha 30 de Junio del 2023 se RADICO en
ésta Notaría a mi cargo en Escritura Pública
Número 17,168 DIECISIETE MIL CIENTO
SESENTA y OCHO, la Sucesión Testamentaria a
Bienes del señor AARON PAULIN GONZÁLEZ,
habiendo comparecido la señora MA. DEL
SOCORRO AQUINO BRIONES, por sus propios
derechos como Única y Universal Heredera, y
además en su carácter de Albacea y Ejecutor
Testamentario de la sucesión habiendo otorgado
Testamento Público Abierto por Escritura Pública
número (27,159) veintisiete mil ciento cincuenta y
nueve, de fecha (20) veinte de Febrero de (2002)
dos mil dos, pasada ante la fe de la Suscrita
Notario. Lo que se publica en esta forma y en dos
ocasiones que se harán de (10) diez en (10) diez
días, en el Periódico EL PORVENIR que se edita
en ésta Ciudad, atento a lo preceptuado por el
Artículo (882) ochocientos ochenta y dos del
Código de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado. Monterrey, N.L. 30 de junio del 2023

LIC. ANGÉLICA GUADALUPE 
GARZA VALDÉS 

NOTARIO PÚBLICO TITULAR DE LA
NOTARIA PÚBLICA NÚMERO 67

(11 y 21)

AVISO NOTARIAL 
Se presentaron ante el Suscrito, la señora LETI-
CIA MENDOZA CARDONA y HERLINDA MEN-
DOZA CARDONA, a denunciar la Sucesión
Testamentaria a bienes del señor HECTOR MEN-
DOZA GRANADOS, quien durante diversos actos
de su vida utilizo indistintamente los nombres de
HECTOR MENDOZA GRANADOS y HECTOR
MENDOZA, presentándome Acta de Defunción y
Testimonio del Testamento dictado por el de
Cujus, en el cual designó a la señora LETICIA
MENDOZA CARDONA como ÚNICA Y
ÚNIVERSAL HEREDERA quien manifestó, que
acepta la Herencia y que reconoce sus Derechos
Hereditarios; y la señora HERLINDA MENDOZA
CARDONA como ALBACEA, quien manifestó,
que acepta el cargo de Albacea, así mismo que
procederá a realizar el Inventario de los bienes
que forman el caudal Hereditario. Se publica este
aviso por dos ocasiones de (10) diez en (10) diez
días, esto en cumplimiento a lo dispuesto en el
segundo párrafo del artículo (882) ochocientos
ochenta y dos del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado. 
Allende, Nuevo León, a 27 de Junio del año 2023. 

LICENCIADO JORGE ALBERTO SALAZAR
SALAZAR

NOTARIO PÚBLICO TITULAR
(11 y 21)

EDICTO
El día 19 diecinueve de junio de 2023-dos mil
veintitrés, se admitió a trámite ante el Juzgado
Primero de lo Familiar del Primer Distrito Judicial
en el Estado, bajo el número de expediente judi-
cial número 632/2023 relativo al juicio sucesorio
de intestado especial a bienes de Paula Don Juan
Torres y/o Paula Don Juan y/o Paula DonJuan,
ordenándose publicar un edicto, por una sola vez
en el periódico el Porvenir que se editan en la
Entidad, convocándose a las personas que se
crean con derecho a la presente sucesión, a fin
de que acudan a deducirlo ante esta autoridad en
el término de 10-diez días, contados desde el
siguiente al de la publicación.- Doy Fe.- 
Monterrey, Nuevo León a 04 de Julio de 2023. 

LICENCIADO MIGUEL ÁNGEL ROBLES
RODRÍGUEZ 

SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO 
DE LO FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
(11)

EDICTO
Con fecha 21 veintiuno de junio del año 2023 dos
mil veintitrés del Primer Distrito Judicial en el
Estado, el expediente número 636/2023 relativo
al juicio sucesorio de intestado especial a bienes
de Carlos Renan Dávalos Huerta; ordenándose la
publicación de un edicto en el Periódico el
Porvenir de la ciudad de Monterrey, Nuevo León,
convocando a las personas que se consideren
con derecho a la herencia, a fin de que ocurran a
este juzgado a deducirlo dentro del término de 10
diez días, que para tal efecto señala la ley, acorde
con lo ordenado por el numeral 879 Bis fracción
VI del Código de Procedimientos Civiles para el
Estado de Nuevo León. 

LICENCIADA VALERIA MORENO LÓPEZ. 
C. SECRETARIO DEL JUZGADO TERCERO

FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL
EN EL ESTADO.

(11)

PÚBLICACION NOTARIAL 
El día 23 veintitrés de mayo del 2023 dos mi vein-
titrés, Ante Mí, Licenciado CARLOS MONTAÑO
PEDRAZA, Notario Público Titular de la Notaría
Pública número 130 ciento treinta, con ejercicio
en este Primer Distrito, COMPARECIÓ: La seño-
ra ROSALINDA DE LA GARZA ALCORTA a INI-
CIAR la Sucesión Testamentaria a bienes de su
esposo el señor JOSÉ ALBERTO ALVARADO
GINESI, quien falleció en Guadalupe, Nuevo
León el día 23 veintitrés de abril del 2022 dos mil
veintidós, según lo acredita con el Acta de
Defunción número 3409 tres mil cuatrocientos
nueve, Libro 18 dieciocho, de fecha 26 veintiséis
de abril del 2022 dos mil veintidós, levantada por
el C. Oficial 10° Décimo del Registro Civil en
Monterrey, Nuevo León, exhibiendo así mismo el
primer testimonio de la Escritura Pública número
23,315 veintitrés mil trescientos quince, de fecha
19 diecinueve de enero del 2022 dos mil vein-
tidós, pasada ante la fe del suscrito Notario, en el
cual designa como Única y Universal Heredera y
Albacea a su esposa la señora ROSALINDA DE
LA GARZA ALCORTA. Manifiesta la señora ROS-
ALINDA DE LA GARZA ALCORTA, que acepta la
herencia así como el cargo de Albacea conferido
y con tal carácter procederá a formular el
Inventario de los bienes de la herencia. Al efecto,
en los términos de los artículos 881 ochocientos
ochenta y uno y 882 ochocientos ochenta y dos
del Código de Procedimientos Civiles vigente en
el Estado, se inicia en forma Extrajudicial con
intervención del suscrito Notario, la Sucesión
Testamentaria a bienes del señor JOSÉ ALBER-
TO ALVARADO GINESI, dándose a conocer las
declaraciones de la compareciente por medio de
dos publicaciones que se harán de 10 diez en 10
diez en el diario “El Porvenir” que se edita en esta
ciudad. 
Monterrey, N.L., 3 de julio del 2023. 
Atentamente.

LIC. CARLOS MONTAÑO PEDRAZA 
NOTARIO PÚBLICO TITULAR DE LA 
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EDICTOS 
TERCERA INTERESADA 
DULCE MARÍA BARRIENTOS CONTRERAS
(DOMICILIO IGNORADO). 
Por este conducto, se ordena emplazar a la ter-
cera interesada, dentro del juicio de amparo
directo número 29/2023, promovido por Azalea
Zamantha Barrientos Contreras, contra actos de
la Novena Sala Civil del Tribunal Superior de
Justicia del Estado. Acto reclamado. La sentencia
de veintiocho de noviembre de dos mil veintidós,
dictada dentro del toca de apelación 348/2022 y
su acumulado 349/2022, del índice de la Novena
Sala Civil del Tribunal Superior de Justicia del
Estado. Preceptos constitucionales cuya violación
se reclaman: 1, 14, 16 y 17. Se hace saber a la
tercera interesada que debe presentarse ante
este tribunal, dentro del término de treinta días
hábiles, contados a partir del siguiente al de la
última publicación, a fin de que haga valer sus
derechos y se imponga de la tramitación de este
juicio de amparo, apercibido que de no compare-
cer, se continuará el juicio sin su presencia,
haciéndose las ulteriores notificaciones en la lista
de acuerdos electrónica y en la que se fija en este
tribunal. 
Monterrey, Nuevo León, a 19 de junio de 2023.

LA SECRETARIA DE ACUERDOS DEL
TERCER TRIBUNAL COLEGIADO EN

MATERIA CIVIL DEL CUARTO CIRCUITO. 
LIC. CLAUDIA JUDITH PATENA PUENTE.

(21, 30 y 11)

EDICTO
En fecha 23 veintitrés de junio del 2023 dos mil
veintitrés, se admitió en el Juzgado Cuarto
Familiar del Primer Distrito Judicial en el Estado,
dentro de los autos que integran el expediente
729/2023, relativo al juicio sucesorio especial de
intestado a bienes de Elías López de la Rosa,
ordenándose la publicación de un edicto por una
sola vez en el periódico El Porvenir, que se edita
en esta Ciudad, por medio del cual se convoque
a todas aquellas personas que se crean con dere-
cho a la herencia de la de cujus, para que com-
parezcan a deducirlo al local de este Juzgado
dentro del término de 10 diez días contados a par-
tir del día siguiente a la fecha de la publicación del
edicto ordenado.- Monterrey, Nuevo León a 5 de
julio del 2023 dos mil veintitrés. 

ELDA PATRICIA PUENTES CANTÚ 
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE LO FAMILIAR 
(11)

AVISO NOTARIAL
San Pedro Garza García, Nuevo León a 27 de
Junio de 2023 
"EL PORVENIR"  
**PUBLIQUESE DOS VECES DE DIEZ EN
DIEZ DIAS**
EN ESCRITURA PÚBLICA NÚMERO 46,829
(cuarenta y seis mil ochocientos veintinueve),
de fecha 15 (quince) de Junio de 2023 (dos mil
veintitrés), se radicó en esta Notaría a mi cargo
PROCEDIMIENTO SUCESORIO TESTAMEN-
TARIO a bienes del señor CARLOS JAVIER
HINOJOSA ALANIS, habiéndose nombrado a
MARIA FLORA BARRAGAN VILLARREAL tam-
bién conocida como MARIA FLORA BARRA-
GAN VILLARREAL DE HINOJOSA como
ÚNICA Y UNIVERSAL HEREDERA. En dicha
sucesión se tenga a la señora MARIA FLORA
BARRAGAN VILLARREAL también conocida
como MARIA FLORA BARRAGAN VILLAR-
REAL DE HINOJOSA, quien acepta el cargo de
Albacea conferido, protestando su fiel y legal
desempeño y que va a proceder a formular los
inventarios. Lo que se publica para los efectos
del artículo 882 (ochocientos ochenta y dos) del
Código de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado.- Doy Fe.

LIC. LUIS CARLOS GUERRA AGUIÑAGA 
NOTARIO PÚBLICO SUPLENTE 

EN FUNCIONES
ADSCRITO A LA NOTARÍA PÚBLICA NO. 147 

GUAL-661104-NL2
(11 y 21)

AVISO NOTARIAL 
Con fecha (5 ) cinco de Julio de 2023 dos mil
veintitrés se inició en esta Notaría Pública a mi
cargo, el Juicio Testamentario Acumulado del
señor GENARO TELLO SONORA, y de la seño-
ra ESTHER FLORES GOMEZ, también conoci-
da como ESTHER FLORES GOMEZ DE
TELLO, habiendo comparecido los señores
NORMA ANGELICA TELLO FLORES, GENARO
TELLO FLORES, DORA ELIA TELLO FLORES,
MARIA GUADALUPE TELLO FLORES y MARIA
DEL CARMEN TELLO FLORES; Únicos y
Universales Herederos y Albacea además la
primera de los mencionados, designados en los
Testamentos Públicos Abiertos otorgados por
los autores de la Sucesión en las Escrituras
Públicas Números 20,416 veinte mil cuatrocien-
tos dieciséis de fecha 13 trece de Septiembre
de 2006 dos mil seis ante la Fe del Licenciado
Juan José Flores Rodríguez, en ese entonces
Titular de esta Notaría Pública actualmente a
cargo de la suscrita; y 20,415 veinte mil cuatro-
cientos quince de fecha 13 trece de Septiembre
de 2006 dos mil seis, ante la fe del mismo
Fedatario Público señalado anteriormente,
respectivamente, manifestando que reconocían
la validez de ambos Testamentos, aceptaban la
herencia y el cargo de Albacea conferido a la
señora NORMA ANGELICA TELLO FLORES,
quien agregó que en su oportunidad formará el
Inventario de los bienes de la herencia. Lo que
se publicará por dos veces de diez en diez días
en el Diario El Porvenir que se edita en esta
Ciudad, conforme lo dispone el Artículo 882 del
Código de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado.- DOY FE. 
Monterrey, Nuevo León, 6 de Julio del 2023 

LIC. CECILIA GUADALUPE
FLORES LEAL

NOTARIO PÚBLICO No. 28
FOLC-700909-177 

(11 y 21)

AVISO NOTARIAL
De conformidad con lo establecido en el
Artículo 882 del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado, compareció la
señora CONSOLACION MARIA GIL
CASTAÑEDA, en su carácter de Único y
Universal Heredero asimismo como albacea,
exhibiendo acta de defunción a fin de iniciar en
forma Extrajudicial la Sucesión Testamentaria a
bienes del señor ENRIQUE CASTILLO PEÑA,
aceptando la Herencia, manifestando que en su
oportunidad se elaborara el inventario y avalúo
de los bienes que forman el caudal Hereditario;
todo lo anterior en el Acta Fuera de Protocolo
número 031/92157/23.- Por lo que se convoca a
los que se crean con derecho a la herencia, se
presenten en el domicilio de la Notaría Pública
número 31, sito en Roma 602, Colonia Mirador,
en Monterrey, Nuevo León. Doy Fe.
Monterrey, Nuevo León, a 06 de Julio de 2023 

LIC. ALBERTO J. MARTÍNEZ
GONZÁLEZ

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 31  
(11 y 21)

Martes 11 de julio de 2023

A partir de ahora toda adop-
ción y comercialización de ani-
males de compañía menores de
cuatro meses queda estricta-
mente prohibida en el estado de
Nuevo León.

Lo anterior se deriva de la
publicación en el Periódico
Oficial del Estado las reformas
a la Ley de Protección y
Bienestar Animal para la
Sustentabilidad.

Dentro del documento que
fue exhibido desde este lunes
quedo establecido que los ani-
males de compañía conven-
cionales vendidos por las per-
sonas físicas o morales,
deberán entregarlos con un cer-
tificado de salud, guía informa-
tiva donde se indiquen sus
datos de procedencia y estar
esterilizados, o en su caso una
carta compromiso con dicho
procedimiento.

“Queda prohibida la entrega
en adopción y comercialización
de animales de compañía con-
vencionales con edad menor a
cuatro meses. Para el caso de la
comercialización de animales,
los interesados deberán dar
cumplimiento a los requisitos
que mencionan los artículos 29
y 30 de la Ley”.

“Las personas físicas o
morales que se dediquen a la
comercialización de animales

deberán de estar registradas
ante la secretaría de Medio
Ambiente y podrán llevar a
cabo la comercialización de
animales de compañía conven-
cionales solamente cuando pro-
cedan de la Secretaría de
Medio Ambiente, Centros de
Control Canino y Felino, alber-
gues temporales de asocia-
ciones civiles, organizaciones
de protección a los animales y
rescatistas independientes
debidamente registrados”,
refiere el dictamen firmado por
el Gobernador Samuel García
Sepúlveda.

Otras de las obligaciones
para quienes entreguen en
adopción alguna mascota, esta
última deberá de estar vacuna-
da, esterilizada y desparasitada
y no podrán asignar, obsequiar,
o entregar animales vivos como
premios, promoción o
cualquier otro motivo, por la
adquisición de un objeto mate-
rial u otro animal.

Para salvaguardar la inte-
gridad física de los animales
de compañía no podrán usar
productos o herramientas de
sujeción que pongan en riesgo
la salud, así como efectuar
actos violentos, como golpes,
lesiones, provocar inanición,
deshidratación o estrés.
(JMD).

Encabezados por el político
Abel Guerra Garza, miembros de
la sociedad civil, políticos y
academia, instalaron el Consejo
Suma Nuevo León, mediante el
cual se busca hacer un frente
común para la promoción de
Claudia Sheinbaum, aspirante a
la candidatura de Morena a la
presidencia de México.

En la instalación de SUMA
Nuevo León, Guerra Garza estu-
vo acompañado por Hilda
Karina Cavazos Lozano, Melissa
Margarita Ramos Vega, Sara
Paola Galicia Feliz Díaz, Efraín
Morales López, Luis Galán
Wong y Carlos Alejandro Uresti
de la Rosa.

También se contó con la asis-
tencia de los ex alcaldes y de
políticos como; Ramiro
Alvarado, César Cavazos,
Ranulfo Martínez, Ivonne
Bustos, Dianey Siller, Gabriel
Navarro, Gerardo García
Maldonado, Leonel Chávez,

Jorge Gloria de la CROC.
Guerra Garza, aseguró que

Sheinbaum es la "personal ideal"
para continuar con el proyecto de
la 4T, mismo que ya ha llevado
al país a una transformación.

"Vemos a la doctora Claudia
Sheinbaum como la persona
ideal para dirigir la coordinación
y defensa de los comités de la
cuarta transformación", dijo
Guerra Garza.

Asimismo, invitó sumarse en
un gran frente para recorrer
Nuevo León y promover a la ex
jefa de gobierno de la Ciudad de
México.

"Yo los invito a hacer un gran
equipo con el que recorramos el
Estado de Nuevo León para dar
nuestro mensaje, para impulsar
la posibilidad de que Claudia
abandere los comités de defensa
de la cuarta 'T'", puntualizó.

Por su parte, Paola Félix Díaz,
coordinadora nacional de
SUMA, destacó que el Consejo

cuenta con la importante partici-
pación de diferentes represen-
tantes de diferentes sectores que
abanderan diferentes causas.

Además, destacó la
preparación que tiene
Sheinbaum para poder dirigir al
país.

"Es una mujer que está suma-

mente preparada, una mujer que
es científica, académica, que es
madre, que es hija. Que ha dado
una vuelta de ciento ochenta
grados a una de las ciudades
más grande del mundo, la cap-
ital del país; la ciudad de
México", aseveró Félix Díaz.

Tras la difusión de un video

donde se observa a que un

mesero es golpeado por una

persona, el alcalde de San

Pedro Garza García, Miguel

Treviño de Hoyos advirtió que

habrá cero tolerancia por la

nula actuación del elemento

de seguridad en el hecho.

El ejecutivo municipal

destacó que el incidente en la

Taquería Orinoco, se suscitó

en el 2022 aunque no hubo

reportes del hecho, ni por

parte del afectado o del ele-

mento de seguridad, aunque

fue hasta este lunes que se

viralizó vía redes sociales, 

Treviño de Hoyos mani-

festó que cualquier actuación

nula por parte de los elemen-

tos de seguridad en un inci-

dente de este tipo, genera la

baja inmediata de él o los ele-

mentos que hayan ignorado el

incidente.

Hoy ha circulado un video,

donde se ve a una persona

agrediendo a un mesero, en un

momento pasa un policía por

ahí y en lugar de detenerse y

actuar como es su obligación,

se pasa de largo, este video es

del 2022”, dijo.

“En ese momento no hubo

ningún reporte, ni por parte

del policía, ni por parte de la

persona agredida, ni por parte

de algún ciudadano testigo,

inmediatamente al ver el

video de hoy, nos hemos

puesto a buscar todos nuestros

registros, para saber qué

pasó”.

"Lo primero que quiero

decirte es que, en San Pedro,

el que un policía sea testigo de

algo como esto y no actúe ni

reporte a sus superiores, es

causa de baja inmediata, como

lo será en este caso", añadió.

En este sentido, Treviño de

Hoyos manifestó que es muy

importante que se denuncien

este tipo de comportamientos,

con la finalidad de erradicar-

los en la práctica, con las con-

secuencias debidas. 

"Una policía es confiable

no porque sea infalible, sino

porque hay consecuencias a

actos indebidos como este",

añadió.

Previamente informó que

se estudia la reacción del ele-

mento de Seguridad Pública,

con la finalidad de determinar

responsabilidades, en el caso

que se registró en la Taquería,

según el video difundido.

“Circula un video del 2022

en el que un mesero es gol-

peado por una persona en la

zona del Centrito”, dijo.(ATT)

Hubo cambios a la Ley de Protección de Bienestar Animal

Prohíben adopción o venta de
animales menores de 4 meses

Promoverán con SUMA a Claudia Sheinbaum en Nuevo León

El evento fue encabezado por el ex priista Abel Guerra

Advierte Miguel cero tolerancia para policías de SP

Miguel Treviño
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Gilberto López Betancourt

Un motociclista falleció
luego de estrellarse contra una
luminaria en la Avenida Paseo
de los Leones, en la zona de
Cumbres, ayer en el municipio
de García.

El accidente se registró
alrededor de las 12:50 horas, y
tras acudir los elementos de
Protección Civil de García, al
revisar al afectado se percataron
de que ya no contaba con signos
de vida.

Los hechos fueron en Paseo
de los Leones a la altura de la
Avenida Santuario, al poniente
de la ciudad.

Después del reporte del acci-
dente vial tipo estrellamiento,
arribaron al lugar los elementos
de policía y rescatistas.

En la evaluación de la escena
por parte de paramédicos,
localizaron a un hombre de unos
25 años al costado de la carpeta
asfáltica, sobre área de banqueta
del cruce ante mencionado,
aproximadamente a un metro de
distancia y ya sin signos vitales. 

El occiso era de tez aperlada,
estatura de un metro con 70 cen-
tímetros, vestía un suéter color
negro, short celeste, calzado
tenis blanco Nike, pulseras en
pie derecho, verde fosforescente
y tatuaje en cuello izquierdo de
la “Santa Muerte”.

La moto que conducía la per-
sona es una marca BMW G310,
con placas de circulación
P1MH2

Además de elementos de la
policía y Protección Civil, arrib-
aron efectivos de tránsito
municipal para levantar el parte
correspondiente.

Una vez que personal del
Instituto de Criminalística y
Servicios Periciales revisó el
cadáver, el cuerpo lo trasladaron
en la Unidad del Servicio
Médico Forense al Anfiteatro
del Hospital Universitario.

CAE A ARROYO
El conductor de un vehículo

quedó prensado luego de caer
con todo y su unidad al Arroyo
El Obispo, ayer en el municipio
de Monterrey límites con San
Pedro.

Alrededor de las 05:50 horas
se registró el accidente en el
bulevar Díaz Ordaz y Avenida
Corregidora.

Elementos de Protección
Civil del Estado, Rescate 911,
así como paramédicos de la
Cruz Roja arribaron al lugar
para auxiliar al conductor.

Los rescatistas estuvieron
trabajando por espacio de
aproximadamente 30 minutos,
hasta que lograron liberar al
conductor llamado Martín, de
entre 35 a 40 años de edad.

Ignacio González Bañuelos

Gilberto López Betancourt

La violencia no cesa ni den-
tro ni fuera del área metropoli-
tana de Monterrey, pues la
mañana de ayer lunes fueron
localizadas la cabeza y las
extremidades de un hombre en
el centro del municipio de
Marín.

El reporte del hallazgo hizo
que decenas de patullas se mov-
ilizaron al sitio, lo que alarmó a
la población de este lugar,
antaño un sito muy tranquilo.

Cerca de las 10:30 horas
sobre el bulevar Alfonso
Martínez Domínguez y la
Carretera a Zuazua, ocurrió la
intensa movilización policiaca
por el macabro hallazgo.

De acuerdo a los primeros
informes, en este sitio estaba la
cabeza de una persona del sexo
masculino, así como las extrem-
idades inferiores y superiores,
más no así el tronco del cuerpo.

También la Policía encontró
un mensaje escrito en un carton-
cillo con amenazas, pero no se
dio a conocer el contenido.

La zona fue resguardada por
la autoridad investigadora y se
cree que es obra del crimen
organizado.

Mientras tanto, la Fiscalía
abrió una carpeta judicial para
indagar el caso.

MUERE BALEADO
Luego de convalecer en el

Hospital Universitario tras ser
baleado la noche del domingo
en Santa Catarina, un hombre
falleció ayer a consecuencia de

las heridas que sufrió.
Las autoridades reportaron el

fallecimiento de la persona
alrededor de las 08:00 horas, en
el nosocomio antes señalado.

Como Óscar Daniel Pérez
Hernández, quien contaba con
38 años de edad, fue identifica-
do el occiso.

La agresión se registró
anoche poco después de las
23:30 horas, en el cruce de las
calles Tizoc y Queztalcóatl, en
la Colonia La Fama, municipio

de Santa Catarina. 
Elementos de la Agencia

Estatal de Investigaciones se
hicieron cargo de las indagato-
rias para dar con los agresores.

Tras el reporte de la persona
baleada al lugar arribaron ele-
mentos de la policía municipal,
así como paramédicos de la
Cruz Roja Mexicana.

Luego de recibir la atención
requerida, el lesionado fue
trasladado en una ambulancia al
Hospital Universitario, noso-
comio en el que falleció.

En su momento la Policía
realizó recorridos por el sector,
sin que pudieran dar con los
responsables de la agresión a
balazos.

Al sitio además acudieron
efectivos de la Agencia Estatal
de Investigaciones, así como
personal del Instituto de
Criminalística y Servicios
Periciales de la Fiscalía General
de Justicia del estado de  Nuevo
León.

Hasta anoche las autoridades
investigadoras no habían pro-
porcionado más información
sobre el ataque a balazos.

Andrés Villalobos Ramírez

El dueño de un negocio y su
empleado fueron atacados a ba-
lazos por tres sujetos que traían
pasamontañas, vestían ropa tác-
tica y tras el ataque se dieron a
la fuga en una camioneta gris,
en San Nicolás. 

Los hechos violentos ocu-
rrieron a las 13:45 horas en el
negocio Black House, ubicado
en la Calle Matamoros y Zona
Norte, en la Colonia Casa Bella. 

Al lugar arribaron elementos
de Protección Civil municipal,
quienes atendieron a las dos
personas con impactos de arma
de fuego. 

Ricardo de León, de 46 años
de edad, presentaba una herida
por arma de fuego en la pierna y
muslo  derecho. 

Mientras que Víctor Antonio,
de 47 años, presentaba un rosón
de bala en la espalda, ambos
fueron llevados a un hospital de

la localidad. 
Una fuente allegada a los

hechos dijo, que la tarde del
lunes al establecimiento arrib-
aron tres sujetos que se cubrían
el rostro con pasamontañas, pix-
elados tipo militar, además de
gorra beisbolera. 

Los agresores al tener en la
mira a Ricardo, dueño del
establecimiento y a Víctor

empleado, les dispararon para
luego salir corriendo del lugar. 

Los presuntos agresores se
dieron a la fuga en una
camioneta Mazda color gris
plata, con capacete negro. 

Policías de San Nicolás
arribaron al lugar de los hechos
y comenzaron con las primeras
investigaciones del caso. 

Asimismo, agentes ministeri-

ales acudieron al establecimien-
to, en donde reportaron a dos
personas con heridas por
proyectil de arma de fuego.

ATAQUE A TRÁNSITO
Un elemento de la Secretaría

de Vialidad y Tránsito de
Escobedo resultó ileso tras ser
atacado a balazos cuando reali-
zaba sus labores, en el
Libramiento Noroeste. 

El agresor que se desplazaba
en una motocicleta color gris,
logró escapar a toda velocidad
en dirección a García. 

El ataque fue reportado a las
14:00 horas sobre Camino a las
Pedreras y Libramiento
Noroeste, lugar donde se halla-
ba el oficial de tránsito agilizan-
do la vialidad. 

Al momento de ver al sujeto
a bordo de la motocicleta y el
cual empuñaba un arma de
fuego, el oficial se resguardó
entre unos tubos.

Capturan a 2 jóvenes homicidas

Uno de los detenidos. 

Los hechos ocurrieron en la Avenida Paseo de los Leones.

Ignacio González Bañuelos

Tras asesinar durante una
riña a un hombre que convivía
con su hijo afuera de su casa, en
la Colonia Unidad Habitacional
Independencia CROC 2, dos
jóvenes fueron detenidos por la
Policía de Apodaca. 

Los presuntos responsables
del homicidio de Mario Alberto
Ancira Carrizales, quien conta-
ba con 51 años de edad, fueron
identificados como Gustavo, de
20 años, y Víctor, de 24,
quienes fueron sorprendidos
por los policías cuando aún dis-
cutían en la vía pública.

Los hechos se desarrollaron
alrededor de las 3:15 horas del
pasado fin de semana, en las
calles Tratado de Guadalupe e
Independencia, en la Colonia
U. H. Independencia CROC 2.

El ahora occiso recibió tres
heridas por arma blanca, dos de
ellas en el tórax, lesiones que
posteriormente acabaron con su
existencia.

Herido de muerte fue atendi-
do por paramédicos de una
ambulancia privada que pasaba
por el lugar, y aunque se le
hicieron labores para mantener-
lo con vida, en pocos minutos
falleció por las heridas.

Su hijo Mario, de 20 años,
también participó en la riña y
aunque fue él quien recibió la
herida más grave en el
abdomen, alcanzó a ser llevado
al Hospital Metropolitano,
donde se encuentra internado y
los médicos hacen todo lo posi-
ble por mantenerlo con vida.

El lesionado también quedó
en calidad de detenido por las
lesiones causadas a los ata-
cantes de su padre y se le asignó
custodia policial en el hospital.

La riña fue reportada al 911,
y al arribar los oficiales obser-
varon a cuatro hombres dis-
cutiendo en la vía pública.

Balean a dueño de negocio y a empleado

Dejaron la cabeza y las extremidades. 

Gilberto López Betancourt

Dos vehículos asegurados,
uno de ellos con reporte de robo
y otro con irregularidades, así
como ubicación de droga, fue el
resultado de un cateo realizado
el domingo por la Fiscalía de
Justicia en una propiedad del
municipio de Abasolo.

El motivo de la diligencia
había sido la búsqueda y loca-
lización de vehículos con
reporte de robo, sin que se
reportara la detención de alguna
persona.

Elementos de la coordi-
nación de robo de vehículos y
del destacamento de la misma
área, fueron los que llevaron a
cabo el cateo.

La propiedad a la que acud-
ieron las autoridades, se
encuentra en la Carretera
Monterrey -Monclova
kilómetro 19 entre las calles
Guerrero y Oziel Solís, Colonia
Abasolito.

Los policías aseguraron una
bolsa de plástico negra, que en
su interior contenía envoltorios
de hierba verde seca, bolsa de
plástico gris con cuatro envolto-

rios de sustancia blanca. 
Así mismo se aseguró un

teléfono celular, bolsa transpa-
rente con su interior hierba
verde seca, teléfono, una correa
con aro metálico y una llave. 

Se informó que los vehículos
asegurados fueron un Chevrolet
Suburban modelo 2015 negro,
con placas de NL y robado en el
distrito federal, y un Honda con
irregularidades en la serie.

MOTO ROBADA
En el momento en que circu-

laba en una motocicleta con
reporte de robo, un hombre fue
arrestado por elementos de la
Policía de Monterrey, la madru-
gada de ayer en la Colonia
Cumbres del Sol.

Los hechos se registraron
aproximadamente a las 02:20
horas en las Avenidas Abraham
Lincoln y Cumbres del Sol, en
la Colonia Cumbres del Sol,
donde se capturó Nelson
Enrique V., de 28 años.

Policías de Monterrey realiz-
aban un recorrido cuando en el
cruce antes mencionado vieron
que un hombre se pasó un
semáforo en rojo.

Uno de los vehículos tiene reporte de robo.

Fueron atacados a balazos por tres hombres.

Ignacio González Bañuelos

Un autotanque que trans-
portaba 30  mil litros de diésel
se salió de camino en el
Libramiento Noroeste y quedó
“embancado” en un canalón en
el municipio de Escobedo, sin
que se registraran lesionados.

Protección Civil de Nuevo
León informó que los hechos se
registraron aproximadamente a
las 8:25 horas de ayer en el
kilómetro 33 a la altura de
Nueva Castiilla. 

Al arribar al lugar los ele-
mentos de Protección Civil

encontraron un tractocamión
con autotanque el cual estaba
“embancado” en un canalón
sobre la lateral de la menciona-
da carretera.

El autotanque no presentaba
fugas o derrames de ningún tipo
de producto.

Al momento no afectó la cir-
culación de la vialidad del lu-
gar.

Personal de la empresa y la
aseguradora informaron que ya
iba en camino otro tracto
camión para hacer el trasvase
del diésel.

Se hizo cargo personal de la

Guardia Nacional, que retiró un
vehículo auto tanque blanco
Kenworth con placas del
Servicio Público Federal 229
DN 5.

El conductor Everardo Flores
dijo que transportaba 30 mil
litros de diésel, que por fortuna
no se regó en la zona y no pasó
a mayores.

Transportaba 30 mil litros de diésel.

Pierde la vida al 
estrellar su moto

Pierde el control de pipa y 
queda atorada en canalón

Dejan un cadáver mutilado 
en la zona centro de Marín

Aseguran dos vehículos 
tras cateo en Abasolo 
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Alberto Cantú                                

Tigres Femenil culminó la
temporada 2022-2023 con otro
título más y ese fue el Campeón
de Campeones tras vencer al
América. 

El conjunto felino venció en
la final de vuelta en el Estadio
Universitario y en el Campeón
de Campeones a las Águilas por
marcador de un gol contra cero,
tanto que solo ayudó para que el
global acabara con un marca-
dor final de tres a cero para las
citadas 'Amazonas'. 

Pero ya en lo que respecta a la
primera mitad, Lizbeth Ovalle

anotó el primer gol de las felinas
en el juego y el tres a cero en el
global al minuto 24 de acción,
momento en el que remató desde
fuera del área y colocó el balón
en el ángulo superior derecho del
arco defendido por la portera
Itzel González para así anotar el
primero. 

El América había comenzado
mejor en el juego con algunas
aproximaciones, pero ese tanto
de las auriazules calmó el ímpe-
tu del visitante. 

Incluso las felinas estuvieron
cerca del segundo gol y el cuarto
en el global en la primera mitad,
pero les faltó la contundencia. 

Después, en la segunda
mitad, el América buscó descon-
tar en el marcador con jugadas
aéreas y en una de ellas estuvie-
ron cerca cuando Andrea
Pereira entró sola por el sector
izquierdo del área de las felinas,
pero una buena salida de la por-
tera Cecilia Santiago evitó el
tanto de las visitantes. 

Después, al 54' de acción, la
jugadora Sandra Stephany
Mayor robó el balón en el área
de América y mandó un pase
con destino a gol, pero una
defensa de las Águilas logró cor-
tar la jugada y mandar a tiro de
esquina. 

Posteriormente a esa
situación, las felinas maneja-
ron su ventaja y consiguieron
el título en el Campeón de
Campeones, su segundo en su
historia en este sentido, pero
el séptimo en la historia de la
institución si se toma en
cuenta que han ganado en
cinco ocasiones el campeona-
to de la Liga MX Femenil. 

Ahora Tigres Femenil vol-
verá a la actividad cuando en la
jornada uno del Torneo
Apertura 2023 de la Liga MX
puedan enfrentar en casa al cua-
dro del Puebla, siendo eso el pró-
ximo lunes 17 de julio.

Habría en Texas
Clásico Regio 

Alberto Cantú                                

Todo parece indicar a que

Tigres y Rayados tendrán un

Clásico Regio en Texas y en

este año, posiblemente en octu-

bre, en la fecha FIFA de ese

entonces. 

Las directivas de ambos

equipos tendrán el próximo 18

de julio una rueda de prensa en

la que confirmarán esta situa-

ción y parece ser que esa será

en Houston, en el Hutchins Lot

del Shell Energy Stadium

Lexus Club. 

Por parte de Tigres estará

Antonio Sancho que es el direc-

tor deportivo del club felino,

mientras que por el Monterrey

andará Héctor Lara, también

directivo de Rayados. 

También se espera que en

esa rueda de prensa estén dos

jugadores de las instituciones,

uno de Rayados y otro de

Tigres. 

Cabe señalar que años atrás

ya han habido Clásicos Regios

en los Estados Unidos y esos

fueron en la Interliga, teniendo

Tigres un saldo favorable de

dos victorias y un empate sobre

Rayados de Monterrey.

Sería el 14 de octubre.

Monterrey y Tigres deleitarán a sus seguidores en EUA.

Brillarán las estrellas en las GL
Alberto Cantú                                   

Las Grandes Ligas tendrán

este martes por la noche su pla-

tillo fuerte y ese es el Juego de

Estrellas. 

Si, este día será el Juego de

Estrellas de las Grandes Ligas y

el escenario del mismo será en

la ciudad de Seattle, en los

Estados Unidos. 

Este duelo está pactado a

realizarse en punto de las 18:00

horas de este martes, enfrentán-

dose los mejores representantes

de la Liga Americana frente a

los de la Nacional. 

Por la Liga Americana van

de titulares algunos peloteros

como el mexicano Randy

Arozarena, además de Marcus

Semien, el pitcher Shohei

Ohtani como el abridor, Corey

Seager, Yandy Díaz, Adolis

García, Austin Hays, Josh Jung

y Jonah Heim. 

Ya en la Nacional, Ronald

Acuña Jr saldrá como su prime-

ro en el orden y jardín derecho,

el primera base sería Freeman y

Betts aparecerá como tercero en

el orden, cubriendo el jardín

central, mientras que J.D.

Martínez fungirá como batea-

dor designado, Arenado saldrá

colocado como antesalista en la

quinta posición del orden al

bate, seguido por el camarero

Arraez, en la receptoría y sépti-

mo en el orden esta colocado

Sean Murphy, mientras que

Carroll custodiara el izquierdo

y Arcia jugará las paradas cor-

tas, todos ellos en apoyo al lan-

zador Zac Gallen de los

Diamondbacks de Arizona.

La sede del encuentro será el

T-Mobile Psrk de Seattle y se

espera una entrada para este

Juego de Estrella en las

Mayores de al menos unas 48

mil personas.

PIERDE AROZARENA EL
HOME RUN DERBY 

Randy Arozarena, pelotero

mexicano de los Rays de

Tampa Bay, perdió en el

Home Run Derby ante

Vladimir Guerrero. 

El mexicano llegó a la últi-

ma instancia del Home Run

Derby, pero ahí se quedó

corto y cayó ante Vladimir. 

Guerrero superó al mexica-

no al conectar un total de 25

jonrones, mientras que

Arozarena únicamente se hizo

de 23. 

Cabe señalar que

Arozarena representará a la

Liga Americana en el Juego

de Estrellas, mientras que

Guerreto a la Nacional. 

El duelo entre la Liga

Nacional y la Americana va a

ser este martes en el T-Mobile

de Seattle, a las 18:00 horas.

Gignac sigue
en duda 

Alberto Cantú                                   
André-Pierre Gignac, delan-

tero de Tigres, continúa sin

recuperarse del todo de su trau-

matismo de cadera y muslo

izquierdo, motivo por el cual

sigue en duda para jugar el

sábado cuando los felinos

enfrenten al León en casa y lo

hagan en la jornada tres del

Torneo Apertura 2023 de la

Liga MX.

Los felinos entrenaron el

lunes por la mañana en el

Cedeco de San Nicolás tras des-

cansar el domingo pasado y ahí

una de las novedades fue el

estado físico del francés.

El antes citado, quien por sus

problemas musculares no jugó

ante Puebla y Juárez en las pri-

meras dos jornadas del Torneo

Apertura 2023, hizo trabajo

diferenciado y lejos de sus

compañeros en la práctica del

lunes que fue en el Cedeco de

San Nicolás.

Primero André había hecho

trabajo de gimnasio, pero des-

pués bajo al campo a recibir la

rehabilitación en las instalacio-

nes del Cedeco.

Todo esto lo hacía mientras

el restante plantel efectuaba el

trabajo grupal bajo las indica-

ciones de Robert Dante Siboldi,

el técnico felino, además de sus

auxiliares que vendrían siendo

Miguel de Jesús Fuentes y el

preparador físico Juan Manuel

Rodríguez.

Mientras tanto, los felinos

seguirán preparando su partido

frente al León en las prácticas

de este martes hasta el viernes.

Los auriazules suman dos

puntos en dos jornadas y el

sábado buscarán vencer al León

para llegar a cinco puntos en

este campeonato mexicano.

El francés aún no se recupera al cien.

Arozarena se quedó cerca.

Acelera Córdova con su recuperación
Alberto Cantú                                   

Sebastián Córdova, quien

sufre de pubalgia y el cual aún

no ve actividad con los Tigres

en el Torneo Apertura 2023, ya

está trotando y presenta

mejoría en su lesión, pero aún

no estaría para ver actividad

con los felinos, aunque se

espera que pronto regrese a las

canchas. 

Córdova trotó el lunes en

uno de los costados de la can-

cha del Cedeco de San Nicolás

y lo hizo bajo la supervisión

del kinesiólogo Emiliano

Reffeto. 

Al igual que Gignac,

Córdova aún no debuta en este

Torneo Apertura, pero a dife-

rencia del francés, el mexicano

sí estaría descartado para no

ver actividad ante León duran-

te el próximo sábado. 

Pese a esto, es una buena

noticia que él esté trotando ya

que es la primera ocasión que

lo hace tras ser diagnosticado

con pubalgia a finales de junio. 

Su regreso a las canchas

podría ser para finales de julio

e inicios de agosto; recordar

que Robert Dante Siboldi, el

técnico de Tigres, confirmó

que el mexicano no jugaría en

las primeras tres jornadas del

certamen mexicano y hay que

añadir que los felinos enfren-

tarán el 15 de julio al León, en

casa. 

Tomando en cuenta que la

Leagues Cup iniciará para

Tigres a finales de este mes, tal

vez el mexicano sí sea incluído

en la lista de jugadores felinos

que compitan en esa justa que

se realizará en los Estados

Unidos. 

Un posible regreso de

Córdova a las canchas podría

ser el 26 de julio cuando Tigres

enfrente al Portland en la

Leagues Cup, pero esa situa-

ción solo es una posibilidad y

no necesariamente algo ya ofi-

cial. Su mal, una pubalgia.
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TABLA DE POSICIONES

L

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

Equipo JJ JG JE JP GF GC DG Pts.

Chivas 2 2 0 0 5 2 3 6
Toluca 2 1 1 0 2 0 2 4
Pumas 2 1 1 0 3 2 1 4
Juárez 2 1 1 0 3 2 1 4
Monterrey 2 1 1 0 2 1 1 4
León 2 1 0 1 5 2 3 3
Querétaro 1 1 0 0 2 0 2 3
Atlas 2 1 0 1 2 1 1 3
Santos 2 1 0 1 3 4 -1 3
Tigres 2 0 2 0 2 2 0 2
Necaxa 2 0 2 0 1 1 0 2
Mazatlán 2 0 2 0 1 1 0 2
Puebla 2 0 1 1 3 4 -1 1
Tijuana 2 0 1 1 3 4 -1 1
San Luis 2 0 1 1 2 4 -2 1
Pachuca 2 0 1 1 1 5 -4 1
América 1 0 0 1 1 2 -1 0
Cruz Azul 2 0 0 2 0 4 -4 0

L

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

GOLEO INDIVIDUAL

JORNADA 2

Viernes 7

Puebla 2-3 Santos
Necaxa 1-1 Tijuana

Sábado 8

Cruz Azul 0-2 Toluca
Juárez 1-1 Tigres

Chivas 3-1 San Luis
Domingo 9

Pumas 0-0 Mazatlán
Monterrey 1-0 Atlas

Lunes 10

León 4-0 Pachuca
PENDIENTE

Querétaro Vs. América

JORNADA3

Jueves 13

Santos Vs. Atlas
Chivas Vs. Necaxa

Viernes 14

Mazatlán Vs. Monterrey
Tijuana Vs. Cruz Azul

Sábado 15

San Luis Vs. Querétaro
América Vs. Puebla

Tigres Vs. León
Domingo 16

Toluca Vs. Juárez
Pachuca Vs. Pumas

Jugador (Equipo) G

Carlos González (Tijuana) 2
Bryan Angulo (Puebla) 2
Jonathan Padilla (Chivas) 2
Harold Preciado (Santos) 2
Leonardo Suárez (América) 1
Aitor García (Juárez) 1
Ángel Zapata (Juárez) 1
Lucas di Yorio (Pachuca) 1
Eduard Bello (Mazatlán) 1
Ulises Rivas (Pumas) 1
Fernando Madrigal (Tijuana) 1

J2APERTURA 2023

Pese a ganar el título del Campeón de

Campeones ante América, en Tigres Femenil

aún hay muchas cosas por mejorar. 

Milagros Martinez, la entrenadora de Tigres

Femenil, expresó esta situación al final del par-

tido, en rueda de prensa. 

"Creo que las seleccionadas nos da un plus

de calidad. Merecen un comentario de sacrifi-

cio de todas las das que le juego anterior lo

hicieron bien, entendieron en a las mil mar-

avillas. Este Tigres le queda muchísimo por

mejorar llevamos 15 días de trabajo y dos par-

tidos, tenemos que mejorar y no ha sido el

mejor partido que vamos a ver, para ganar un

título hay que hacer sacrificio y saber sufrir y

eso lo vamos a ver cada semana aquí. Hay

equipos buenos, como querré ir a ganar si lo

han ganado todos y dicen que es adictivo. Hay

que mejorar muchas cosas con balón pero con-

tenta porque en poco tiempo he visto una unión

bonita y este equipo puede conseguir muchas

cosas", dijo. 

CON GANAS DE MÁS TÍTULOS 
"Cuando las conoces te digo que es hasta

poco, porque son ambiciosas, quieren más y

estaban dolidas por la eliminación del tiempo

pasado, es un placer entrenar a un equipo así",

concluyó. 

Ahora Tigres Femenil volverá a la actividad

en la fecha uno del Torneo Apertura 2023 de la

Liga MX cuando el 17 de julio y en casa

enfrenten al Puebla en la jornada uno. (AC)

En el cierre de la jornada dos del Torneo

Apertura 2023 de la Liga MX, el conjunto del

León goleó a los Tuzos del Pachuca. 

El conjunto del León se impuso de local a

este cuadro del Pachuca y eso fue por mar-

cador final de cuatro goles contra cero. 

Los tantos hechos en el León dentro de este

duelo fueron hechos por parte de Iván Moreno,

Jaime Barreiro, José Angulo y Brian Rubio en

los minutos 21', 47', 49' y 96'. 

Este resultado hizo que el León llegara a

tres puntos en el campeonato y eso sean de seis

posibles. 

Los Tuzos del Pachuca, por su parte, solo

registran un punto de seis posibles en el

campeonato.

La Selección Mexicana de Futbol que dirige

Jaime Lozano ya empezó con su enfoque en la

semifinal de la Copa Oro que será en las Vegas y

en Jamaica. 

El conjunto mexicano llegó el lunes por la

tarde a la ciudad de las Vegas, pero lo hicieron con

su entrenamiento de ese día por la mañana que fue

en Dallas. 

Tras eliminar el domingo pasado a Costa Rica

en Dallas, el Tri tuvo una práctica mañanera el día

lunes y esa fue en la ciudad de Dallas, habiendo

algo de trabajo regenerativo para los que vieron

minutos frente a los costarricenses y después algo

de futbol a espacios reducidos. 

Será este martes cuando Jaime Lozano defina

al equipo que jugará el miércoles 12 de julio y en

las Vegas ante Jamaica. 

El ganador de esa serie va a jugar en contra de

Estados Unidos o Panamá en la final de la respec-

tiva Copa Oro

México enfrentará este miércoles a Jamaica

en las semifinales de la Copa Oro, siendo ese

rival a uno que dominan cuando lo enfrentan en

esa instancia de la mencionada justa interna-

cional. 

El conjunto mexicano ha enfrentado en tres

ocasiones al cuadro centroamericano en las

semifinales de la Copa Oro, teniendo una marca

positiva de dos pases a la final y solo una elim-

inación. 

La primera ocasión en la que México se

enfrentó en unas semifinales de la Copa Oro al

conjunto de Jamaica fue en el año de 1993,

accediendo el Tri a la final ya que golearon en

ese entonces a su rival y eso fue por marcador

final de seis goles contra uno. 

Tuvieron que pasar cinco años para que

México volviera a enfrentarse en una semifinal

de la Copa Oro al cuadro de Jamaica, vencién-

dolos en ese entonces también y haciéndolo por

resultado final de un gol contra cero, en 1998. 

Después de eso, fue hasta el 2017, 19 años

después, cuando México y Jamaica se

enfrentaron en una semifinal de este certamen. 

Ya en ese entonces el conjunto de Jamaica

eliminó a México en esa semifinal de la Copa

Oro, haciéndolo por un marcador final de un gol

contra cero. 

Será en este año y el próximo miércoles

desde las Vegas cuando México y Jamaica se

vuelvan a ver las caras en una semifinal de la

Copa Oro, buscando el Tri su tercer pase a una

disputa del título en esta justa y eso eliminando

al cuadro antes citado, mientras que los cen-

troamericanos intentarán igualar el historial con

los connacionales en este rubro. 

Ya siendo más generales en esta tema de la

semifinal, el Tri ha llegado a esta instancia de la

Copa Oro en un total de 13 ocasiones, avanzan-

do a la final en 10 de ellas y siendo eliminado en

otras tres; una de esas frente a Jamaica y en el

verano del 2017, hace seis años. 

Sí bien tener un gol en contra en dos partidos no

es un mal número en el tema defensivo, eso no nece-

sariamente significa que el Rayados que hoy es

dirigido por Fernando Ortiz sepa defenderse de la

mejor forma posible en este Torneo Apertura 2023

de la Liga MX. 

Estos Rayados de Ortiz solo han recibido un gol

en contra en dos juegos y ese fue en el empate a un

tanto frente al Atlético de San Luis, pero frente al

Atlas lograron guardar el cero tras el gran trabajo del

portero Esteban Andrada. 

Y esa fragilidad defensiva que se hace hincapié en

los Rayados no se ve reflejada en los goles en contra

de este Torneo Apertura 2023 de la Liga MX, pero sí

en las llegadas con peligro del rival en este campe-

onato. 

Iniciando con el Atlético de San Luis en la jorna-

da uno del Torneo Apertura 2023 de la Liga MX,

equipo que intentó patear el arco de Andrada en un

total de 19 ocasiones en 90 minutos de juego y cinco

de esos tiros fueron a portería, con destino de gol. 

Tan endeble fue Rayados en defensa dentro de

ese partido que ahí se recuerda un penal atajado por

el portero Esteban Andrada, siendo esta situación una

que evitó la derrota del Monterrey en ese partido y

que hoy sigan invictos en la temporada. 

Pero ante Atlas, pese al triunfo por marcador de

un gol contra cero, este Monterrey también se vio

endeble en la zona defensiva. 

Un remate de cabeza a gol de Julio Furch que fue

atajado por Esteban Andrada, un tiro desde fuera del

área de Aldo Rocha que pasó cerca del ángulo supe-

rior izquierdo del arco defendido por el portero

argentino, un tiro en el área grande de Jeremy

Márquez que pasó por encima del travesaño, un tiro

libre de Anderson Santa María que salvó el

‘Sabandija’ y una atajada más de éste último en el

cierre del duelo y tras un intento desde fuera del área

por parte de un jugador del Atlas, entre otras jugadas

más de gol, pusieron en evidencia la fragilidad defen-

siva del Monterrey en ese cruce frente a los rojine-

gros y en un partido que duró 96 minutos. 

Es verdad, en las estadísticas del Rayados ante

Atlas solo se registraron tres remates a gol del con-

junto visitante, pero ya en lo visto en cancha, ahí los

rojinegros crearon más peligro de lo que los números

en un principio informan. (AC)

Jordi Alba, talentoso jugador de origen

español, volvería a ser compañero de Leo

Messi, pero ahora en el Inter de Miami de la

MLS. 

Alba, quien se marchó del Barcelona de

España en este mismo verano, habría tomado la

decisión de continuar su carrera en los Estados

Unidos. 

Ya como agente libre, el lateral español estaría

cerca de comcretar su llegada a este conjunto

americano. 

Eso sí, los detalles de su tiempo de contrato y

sueldo con el Inter de Miami aún se desconocen,

y no son claros. 

Lo que es un hecho es que él volverá a reen-

contrarse en la cancha con Leo Messi, jugador

con el que compartió vestuario en el Barcelona en

años anteriores. 

Las Rayadas tienen un nuevo refuerzo y esa ven-

dría siendo la mexicana Myra Delgadillo,

provienente de las Bravas de Juárez. 

Esta jugadora se desempeña como delantera y

tuvo experiencia también en el Fresno FC Ladies,

aunque después en el Stars FC y posteriormente jugó

en el Subotica de Serbia. 

Un año más tarde llegó al S.C. Braga de la

Primera División Femenina de Portugal, consiguien-

do un campeonato de Liga y uno más de Copa.

Entrena el Tri pensando en Jamaica

Domina México a Jamaica
en semifinales de Copa Oro 

Zaga rayada
luce vulnerable

Se reencontrarían Alba y Messi en MiamiRefuerzo a Rayadas

Pese a título, Tigres Femenil
tiene mucho por mejorar 

Golea el León al Pachuca 

León se despachó con la cuchara grande.

Tigres se coronó ayer ante América, y quieren más.

Mañana buscará la Selección su pase a la final en la Copa Oro.

Jamaica buscará frenar al Tricolor.

Jordi
Alba.



Martes 11 de julio de 2023

Santiago González, tenista mexicano que en la

categoría de dobles es uno de los mejores del

mundo en este deporte, ya está en los octavos de

final del Torneo de Wimbledon. 

González superó el lunes la segunda fase del

presente Grand Slam y lo hizo junto al francés

Roger Vaselin. 

El mexicano y el francés Roger Vaselin elimi-

naron en la segunda ronda del Torneo de

Wimbledon a la pareja de Connor Thomson y

Toby Samuel. 

Los antes citados superaron a los dos tenistas

británicos y eso acabó siendo por sets finales de 6-

3 y 7-6. 

Ahora González y Vaselin están en los octavos

de final de este Grand Slam , a la espera solo de

conocer a sus rivales en esa fase. 

Novak Djokovic, el
segundo mejor tenista del
mundo según el ranking
mundial de la ATP, ya está
en los cuartos de final del
Torneo de Wimbledon. 

El histórico tenista ser-

bio de 35 años de edad

superó en los octavos de

final al polaco Hubert

Hurkacz. 

Después de que el

juego se suspendiera el

domingo pasado por factores ajenos a los

tenistas como los horarios de límite de activi-

dad que hay en Wimbledon, el lunes se retomó

el duelo y ahí lo ganó Djokovic. 
Djokovic superó en cuarto sets al polaco y

eso acabó siendo por sets finales de 7-6, 7-6,
5-7 y 6-4. 

El antes citado ahora enfrentará este martes
al ruso Andrey Rublev en la ronda de los cuar-
tos de final; recordar que Djokovic aspira en
Wimbledon a su título número 24 de Grand
Slam. 

Los Sultanes de Monterrey buscarán terminar

con su mala racha en esta temporada regular de la

Liga Mexicana de Beisbol y eso cuando inicien

este día una serie ante los Tecolotes de los dos

Laredos. 

El conjunto regio tendrá este martes, además

de mañana miércoles y el jueves, una serie de tres

partidos de visitantes en contra de los Tecolotes. 

Y el primero de esos tres encuentros será en

punto de las 19:30 horas de este martes 12 de

julio. 

Sultanes viene de perder en su serie ante los

Tigres de Quintana Roo y de hecho vienen de

otras dos más con récord negativo, siendo eso que

desearán terminar en la que hoy abrirán ante

Tecolotes para que así los regios tengan una

marca en campaña regular de 37 victorias por 28

derrotas. 

Tecolotes, por su parte, cuenta con un récord

ganador de 35 victorias por 29 derrotas, aspecto

por el cual serán un duro rival de estos Sultanes

de Monterrey, equipo que viene de tres series con

récord perdedor y conjunto que buscará salir de

ese bache durante este martes de beisbol. (AC)

Larry Nassar, quien abusó sexualmente de

varias gimnastas estadounidenses y el cual

hoy está en prisión, sufrió un apuñalamiento

en la cárcel y está grave en prisión.

El antes citado sufrió esta situación en una

cárcel federal en la entidad de florida, en los

Estados Unidos.

Fue otro reo el que apuñaló al médico

deportivo, quien sufrió esta situación en la

penitenciaria federal de Coleman.

Se dice que el estado de salud del men-

cionado médico se reporte como grave y tam-

bién se espera que en las próximas horas haya

más novedades respecto a este asunto.

El ataque hacia Nassar habría sido en la

espalda y pecho, informó una fuente anónima

a The Associated Press.

El mexicano Gabriel Girón es ya de manera ofi-

cial la primera adición de Fuerza Regia de

Monterrey para la próxima temporada en la Liga

Nacional de Baloncesto Profesional de México. 

Girón es el primer jugador que confirmará la

plantilla varonil de Fuerza Regia de Monterrey para

la temporada de este año que será en unas semanas

más. 

El antes citado se desempeña en las posiciones de

Shotting y Small Guard, haciéndolo con ya 35 años

de edad y siendo un veterano más en Fuerza Regia

de Monterrey. 

Cabe señalar que Girón también defenderá la

casaca de la Selección Mexicana de Baloncesto en el

Mundial de la especialidad que será en Japón.

Los Rockets de Houston de la NBA seguirán

teniendo en su fila al talentoso Dillon Brooks,

quien tuvo una renovación millonaria con esta

franquicia. 

El antes citado renovó con los mencionados

Rockets de Houston y eso es a cambio de 86 mil-

lones de dólares. 

Esa cifra de dinero la ganará por los próximos

cuatro años, hasta el final de la temporada 2026-

2027. 

Incluso con algunos incentivos económicos

podría llegar a ganar la cifra de 90 millones de

dólares, reportó ESPN.   

El antes citado fue el mejor jugador de los

Rockets en la temporada anterior y su continuidad

en el equipo es una gran noticia para la gerencia

de la organización.

Santiago González avanza 
a octavos en Wimbledon 
El tenista mexicano está compitiendo en la categoría de dobles

varonil y es el último connacional que aún tiene posibilidades de
ganar el título en alguna de las categorías de este Grand Slam 

Accede
Djokovic 
a cuartos

Buscan Sultanes salir de su mala racha 

El esperado debut de Victor Wembanyama, el

pick número uno del Draft 2023, finalmente ocur-

rió el viernes en la Summer League durante el

juego en el que los San Antonio Spurs vencieron

76-68 a los Charlotte Hornets, con un discreto

aporte del pívot galo.

A lo largo de varias Ligas de Verano, han sido

muchos los jugadores que han tenido los reflectores

sobre sí tal como ocurre con Wemby desde los días

de la lotería para el draft.

En su primera noche como profesional,

Wembanyama jugó 27 minutos durante los cuales

la mayor parte del tiempo se le vio errático y falto

de fuerza física; sin embargo, dio una pequeña

muestra de lo que pude llegar a ser su potencial al

aportar nueve puntos, ocho rebotes (todos defen-

sivos), cinco bloqueos y tres asistencias, números

cortos comparados con los intentos que tuvo en la

duela: 2-13 de campo, 1-6 de triples y 4-4 de libres.

Su debut fue un tanto similar, en algunos senti-

dos, si se le equipara al de grandes figuras de la

NBA como Kobe Bryant, LeBron James, Kevin

Durant, Derrick Rose, Blake Griffin, o de recientes

primeras selecciones en Lonzo Ball y Zion

Williamson.

LOS DEBUTS ANTERIORES
KOBE BRYANT (13 DE JULIO DE 1996)

Kobe Bryant anotó 27 puntos en su debut en la

Liga Profesional de Verano (hoy Liga de Verano)

en 1996 contra los Detroit Pistons. Los Lakers

perdieron 123-113, pero después del partido, Alvin

Gentry dijo: “Nunca he visto a un jugador mejor a

su edad en su posición”, refiriéndose a 'The Black

Mamba'.

Bryant dio muestras de lo que sería una carrera

en la que ganó cinco títulos de la NBA, un MVP,

18 selecciones All-Star y la cuarta mayor cantidad

de puntos en la historia de la liga. En ese mismo

verano, Bryant anotó 36 puntos en un partido de la

Summer Pro League contra los Phoenis Suns.

LEBRON JAMES (8 DE JULIO DE 2003)
Después de ser el No. 1 en general en el Draft

2003 y salir directamente de la escuela secundaria,

James tenía mucha expectativa. En su debut en la

Liga de Verano terminó con 14 puntos, siete

rebotes y seis asistencias en una victoria contra el

Orlando Magic.

James estuvo a la altura de las expectativas, con-

virtiéndose en el líder anotador de todos los tiem-

pos y al mismo tiempo ganando cuatro MVP, cua-

tro MVP de las Finales y cuatro campeonatos.

KEVIN DURANT (6 DE JULIO DE 2007)
KD registró 18 puntos, un rebote y cero asistencias en

su debut en la Liga de Verano con los SuperSonics. Los

Dallas Mavericks ganaron ese juego 77-66 en el que

Durant disparó 5-17 desde el campo.

Años después, Durant ganó el Novato del Año,

el Jugador Más Valioso de 2013-14 y cuatro títulos

de anotaciones.

DERRICK ROSE (7 DE JULIO DE 2008)
En una batalla entre las dos primeras selecciones

del Draft de la NBA de 2008, Derrick Rose anotó

10 puntos y cuatro asistencias en su debut en la

Liga de Verano. Sin embargo, Beasley superó a

Rose cuando el Miami Heat le ganó 94-70 a los

Chicago Bulls.

Antes de las lesiones, Rose estuvo a la altura del

entusiasmo que generó en Memphis Grizzlies y eso

se trasladó a los Bulls, ganando el Novato del Año

y el Jugador Más Valioso de la Liga.

Wembanyama, el debut más esperado en la NBA

Renueva Brooks con Houston por 86 mdd Girón es el primer
refuerzo de Fuerza

Regia varonil 

Victor Wembanyam.

El primer elegido del draft 2023 fue de 27 minutos en la Liga de Verano,
y fue comparado con el de otros grandes de la máxima liga de basquetbol

en el mundo. Todos esperan verlo en la NBA

Renueva con los Rockets por cuatro años

Apuñalan en
prisión a abusador

de gimnastas

Santiago González avanzó en la modalidad de dobles.

Sultanes tendrá una complicada serie ante Tecos.

Dillon Brooks.

Novak Djokovic.
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El Universal.-                                 

Después de cinco años de
espera, finalmente se ha inicia-
do el rodaje de "Deadpool 3" y
poco a poco vamos descubrien-
do nuevos detalles sobre esta
esperada película. Hace unos
días se confirmó el regreso de
Jennifer Garner como Elektra,
y ahora se han filtrado las pri-
meras imágenes de Hugh
Jackman luciendo el icónico
traje de Wolverine en los
cómics.

Durante mucho tiempo se ha
especulado sobre la posibilidad
de ver a Jackman nuevamente
como Wolverine, y la imagen
que ha sido revelada confirma
que el actor usará el traje ama-
rillo del popular personaje en
algún momento de "Deadpool
3". Aún no se sabe si aparecerá
durante toda la película o si será
un guiño en una escena en par-

ticular.
El elenco de la película tam-

bién incluye a Morena
Baccarin, Brianna Hildebrand,
Leslie Uggams, Karan Soni,
Stefan Kapicic, Shioli Kutsuna

y Rob Delaney, quienes reto-
marán sus roles de las entregas
anteriores de la franquicia
"Deadpool". Matthew
Macfadyen ("Succession") y
Emma Corrin ("The Crown") se

unen al reparto, aunque aún no
se ha revelado qué personajes
interpretarán.

La dirección de "Deadpool
3" está a cargo de Shawn Levy,
quien ha colaborado previa-
mente con Ryan Reynolds en
las exitosas películas "Free
Guy" y "El Proyecto Adam".
Este proyecto representa un
gran desafío para Levy, ya que
los fans esperan que la película
mantenga la esencia irreverente
y provocadora de las entregas
anteriores, aunque ahora bajo la
tutela de Disney.

El estreno exclusivo en cines
de "Deadpool 3" está progra-
mado para el 3 de mayo de
2024. Los fans están emociona-
dos por la posibilidad de ver
nuevamente a Hugh Jackman
en el traje de Wolverine, un per-
sonaje que se convirtió en un
ícono del cine de superhéroes
gracias a su interpretación.

El Universal.-                                   

Patricia Reyes Spíndola no sabe
cuántos premios tiene en la vitrina
que ella misma bautizó como "la
egoteca". Se pone a contarlos: uno,
dos, tres... 31.

"Y arriba tengo dos más", dice
con naturalidad; para ella los pre-
mios son importantes, pero después
de 50 años de carrera ha perdido la
cuenta.

En realidad, a la actriz los núme-
ros nunca le han importado, desde
muy pequeña sabía a qué quería
dedicarse y cuando llegó a los 15
años, dejó de pedir permiso y seguir
las reglas: en lugar de ir a la prepa-
ratoria comenzó a trabajar con un
dentista para pagarse la escuela de
actuación, una decisión con la que
sus padres no estaban de acuerdo.

"He sido libre desde muy joven,
me fui de mi casa siendo muy
pequeña y desde entonces fui libre.
Pero no era por rebeldía, era porque
quería hacer lo que yo quería, y creo
que eso es lo que me ha dado vitali-
dad", dice en entrevista.

La valentía se le nota al caminar,
da pasos firmes y reparte saludos
desde la cafetería de la entrada hasta
la oficina, arriba de su egoteca.
Siempre fue así, en los años 80,
cuando su carrera despegó con tele-
novelas como El extraño retorno de
Diana Salazar no le tuvo miedo a
representar a mujeres fuertes a
través de sus personajes villanos y
mucho menos a romper con el este-
reotipo de familia, nunca se casó ni
tuvo hijos.

"Siempre he seguido mi libertad,
eso es lo esencial en mi vida y quizá
por eso creen que soy una mujer
disruptiva, pero no, soy simplemen-
te una mujer que siempre ha busca-
do priorizar su libertad y lo he con-
seguido. Para ser libre, no se necesi-
ta ser rebelde", afirma.

Con esa misma convicción ha
enfrentado duras batallas y el cáncer
de mama que le fue detectado en
2011. Cuatro años después, tras
haberlo superado, posó desnuda
para una campaña contra ese mal.
Actos como ese, reconoce, pueden
ser inspiración para muchas otras

mujeres.
"Nunca he pertenecido a un

movimiento feminista, pero soy tes-
tigo de que hemos ido avanzando,
hoy veo en la política a más muje-
res, en distintas ramas veo a mujeres
defendiendo su lugar y eso me da
gusto: en la radio, en el periodismo,
antes recuerdo que predominaban
los hombres en casi todas las profe-
siones y hoy encuentro gratamente
a más mujeres".

Durante su carrera fue musa del
cineasta Arturo Ripstein con quien
hizo al menos ocho cintas como La
mujer del puerto y La virgen de la
lujuria, pero en su lista hay al menos
136 producciones de cine y televi-
sión. Hoy cumple 70 años y eso, por
supuesto, no la detiene para seguir.
Se ha adaptado a nuevos formatos
como la serie "Fear the walking
dead" y, actualmente, en streaming
con "Más allá de ti", de ViX.

"Todo mundo habla de esos
segundos aires y yo estoy como en
un segundo aire desde hace como
año y medio o dos años, no he deja-
do de trabajar. En esta carrera no se
retira el actor, te retira la carrera,
pero yo sigo teniendo trabajo".

Pese a adentrarse a distintos pro-
yectos, reconoce que el género del
melodrama, en el que durante
mucho tiempo destacó, está lejos de
morir frente a las nuevas historias,
pues tiene "su propia receta"...

"Incluye buenos y malos, el
malo siempre muere o acaba en la
cárcel, siempre triunfa el bien, al
final la pareja se queda y serán feli-
ces para siempre, pero es por el
género como tal, la televisión hace
muy bien en seguir respetando eso,
a pesar de los nuevos formatos, por-
que los demás están ahí para seguir
explotando este nuevo sistema
narrativo".

Para celebrar sus siete décadas,
dividirá el festejo en dos: la primera
parte con su familia en Las Vegas y,
al volver, reunión con cada grupo de
amigos: "Tengo amigos de hace 50
años y otros nuevos, los de teatro,
los de cine y los de toda la vida".

"Ya no pido más que salud y
sueños por cumplir, no quiero sonar
pesada, pero vivo como me soñé”.

Patricia Reyes Spíndola, 

una villana sin ataduras

Luce Jackman traje de Wolverine para Deadpool

Juan Emilio Aguillón                         

La cantante Madonna habría
puesto su herencia en orden tras
ser hospitalizada de emergencia
hace dos semanas, luego de
sufrir una fuerte infección bac-
teriana.

De acuerdo con medios, una
fuente cercana a la ‘Reina del
Pop’, la cantante dejó varias
reglas a seguir sobre la reparti-
ción de sus bienes, los cuales
ascienden a un monto cercano a
los $8 mil 500 millones de
dólares.

Se presume que Madonna
quiere que sus seis hijos osten-
ten los derechos de su música,
repartida en partes iguales para
cada uno de ellos.

Una parte de la herencia
sería para su representante y

uno de sus amigos más fieles,
Guy Oseary, quien también fue
el que comunicó lo que le ocu-
rrió a la cantante el mes pasado.

Por otro lado, la intérprete
de ‘Hung Up’ estaría en contra
de que, al morir, se use su ima-
gen para dar shows con holo-
gramas, ya que los consideraría
“malos” y una herramienta que
no hace justicia al o a la artista.

Madonna se recupera favo-
rablemente en casa y seguirá
hasta que su estado de salud
este completamente recupera-
do.

A través de su cuenta oficial
de Instagram, la cantante agra-
deció los mensajes de aliento y
aclaró que ya está mejor, ade-
más, compartió que hará todo
“lo posible” para reincorporar-
se y realizar su “Celebration
Tour” a tiempo, aunque sólo

tenga dos semanas para comen-
zar.

“He sentido su amor”, indicó
en un cálido mensaje.

Aparte, declaró que espera
recuperarse por completo para
arrancar la fase de la gira por
Europa en octubre.

MENSAJE A SUS
FANÁTICOS 

La intérprete de Material
Girl dijo que “ Estoy en camino
a recuperarme y me siento in-
creíblemente afortunada por to-
das las bendiciones de mi
vida”. 

“Lo primero que pensé cuan-
do desperté en el hospital fue-
ron mis hijos. Lo segundo fue
que no quería decepcionar a
nadie que compró boletos para
mi tour. Tampoco quería decep-
cionar a quienes trabajaron

conmigo incansablemente du-
rante los últimos meses para
crear el show”, añadió.

En el mensaje, la cantante
aclara que se enfocará en su
salud y en fortalecerse para vol-
ver “tan pronto como pueda” a
los escenarios.

Fue el pasado 28 de junio
cuando la noticia de que Ma-
donna tuvo que ser intervenida
de urgencias conmocionó a la
escena musical, muchos, te-
iendo lo peor.

Fue su representante, Guy
Oseare, quien se encargó de dar
a conocer la sensible noticia y
quien dio actualizaciones sobre
el estado de salud de la artista. 

Por su enfermedad, Mad-
onna tuvo que posponer su
Celebration Tour, el cual empe-
zaría el próximo 25 de julio en
Vancouver, Canadá.

¿Cuándo viene Madonna a
México?

Con el tour pospuesto hasta
nuevo aviso, queda la incerti-
dumbre sobre cuándo se reali-
zarán los shows de Madonna en
la Ciudad de México.

De acuerdo con OCESA, las
fechas de los conciertos de la
cantante eran el 25 y 27 y 28,
por lo tanto, si alcanza a recu-
perarse es posible que puedan
llevarse a cabo después de todo.

Por lo pronto, a esperar.

Deja cálido mensaje a sus fans en redes sociales

La reina del Pop se sigue recuperando en casa, a fin de poder
retomar su “Celebration Tour”.

Michigan, EU.-                              

Hill Harper, actor conocido

por sus papeles en las series de

televisión “CSI: NY” y “The

Good Doctor”, anunció este

lunes su postulación por el

escaño de Michigan en el

Senado de Estados Unidos y

enfrentará a la congresista

Elissa Slotkin por la candidatu-

ra demócrata.

Harper es el sexto candidato

demócrata en entrar a la con-

tienda por el escaño de la sena-

dora demócrata Debbie

Stabenow, quien anunció en

enero que no buscará un quinto

periodo en el cargo en las elec-

ciones de 2024 representando

al estado políticamente oscilan-

te.

ESTUDIÓ LEYES
Nacido en Iowa, Harper

posee una casa y una cafetería

en Detroit, Roasting Plant

Coffee la cual compró en 2017.

Asistió a la Universidad Brown

y a la Facultad de Derecho de

Harvard antes de convertirse en

actor. 

Tuvo un papel protagónico

en el programa “CSI: NY”, de

la cadena CBS, durante nueve

temporadas y actualmente apa-

rece en “The Good Doctor” de

la cadena estadounidense ABC.

Harper formó parte del panel

sobre cáncer del entonces presi-

dente Barack Obama en 2012,

siendo él mismo sobreviviente

de la enfermedad.

Harper se describió como

dueño de una pequeña empresa,

miembro del sindicato y acti-

vista. 

NO SOY POLÍTICO 
DE CARRERA

Holl Harper dijo que no ser

un “político de carrera” lo que

él mismo considera será una

ventaja en el Congreso y que

planea realizar una campaña

“impulsada por la gente y para

la gente”.

“No se trata de partidos. Se

trata de que la gente se sienta

representada”, afirmó Harper.

El aspirante al senador de

Estados Unidos representando

a Michigan, expuso que “yo

creo que en este momento los

habitantes de Michigan quieren

contar con una voz indepen-

diente en el Senado de Estados

Unidos”.

“Vivo como me soñé, siempre quise dar clases, vivir de mi tra-
bajo y lo hago, tener una pareja, tenemos 30 años juntos”.

Aún no se sabe si Jackman aparecerá en toda la cinta, o sólo
en una escena de la tan esperada entrega de Deadpool 3.

Celebra 50 años de trayectoria

Se lanza el actor Hill Harper, a la política

El Universal.-                            

Luego de tres meses de ser hos-
pitalizado, Jamie Foxx reapareció
a la luz pública. Su ingreso a
urgencias, el abril pasado, se debió
a que el actor estadounidense
colapsó mientras se encontraba
rodando una película.

Desde ese entonces, el actor de
55 años no había dejado ver públi-
camente, hasta el pasado fin de
semana, cuando fue captado muy
sonriente, mientras estaba a bordo
de un barco, desde el cual interac-
tuó con algunos fans, cuyas imá-
genes fueron fotografiadas por
"TMZ".

"Muestra a un alegre JF (Jamie
Foxx) navegando en un megabar-
co en el río Chicago el domingo en
la tarde, con un aspecto bastante
vibrante y feliz de ver a los fans
también, un barco vecino lo pasó y

le dio una gran hurra, Jamie
saludó", informó el portal.

Durante el tiempo en que estu-
vo recuperándose en Chicago,
hubo muchas especulaciones
sobre cuál era la condición del
artista, por lo que muchas perso-

nas habían estado preocupadas,
sobre todo sus seguidores que
estuvieron muy pendientes de su
salud todo este tiempo.

Pero ahora con esta aparición,
el actor ganador del premio Oscar
demostró que ya está recuperado

de salud, sin embargo, todavía no
da a conocer con exactitud qué fue
lo que le pasó.

En su cuenta oficial de Twitter,
Foxx recién publicó un mensaje
en el que expresó "celebrando el
verano. ¡Mántenme bendecido!",
en donde etiquetó a la marca de
whiskey de su propiedad.

Por lo que de inmediato recibió
muchos mensajes de fans expre-
sando su emoción de que ya se
recuperó de salud;

"Estoy tan contenta de que
Dios haya creído conveniente
mantenerte con nosotros, oré por
tu recuperación", "mi corazón
saltó cuando te vi esta mañana.
Ese es el amor de Dios. No te
conozco personalmente, pero yo,
junto con el mundo oré por tu y
sentí alegría y esperanza al verte",
fueron algunos comentarios del
público.

Define la cantante Madonna su
herencia tras hospitalización

Jamie Foxx es visto por primera vez, tras hospitalización

Desde abril, el actor no había interactuado.

Asegura que no es político de
carrera.
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César López                               

El equipo CR-AESIR del
Centro de Investigación y Desa-
rrollo en Educación Bilingüe
(CIDEB) se llevó el primer
lugar en el torneo internacional
de robótica Robocup 2023, en
la categoría Rapidly Manufac-
tured Robot Challenge, que en
esta edición se realizó del 4 al
10 de julio en Burdeos, Francia.

Dicho equipo está conforma-
do por Odin Francisco Haro
Valdés, Julio Cesár Puente Rey-
noso, José Fernando Villegas
Jacobo, Abraham de Jesús Mal-
donado Mata, Jesús Villarreal
Salazar, Moisés Eduardo Rivera
Flores y sus mentores Érick
Sánchez Flores y Héctor Barba
Hernández.

LOS RIVALES
La delegación mexicana

logró imponerse en la final a
competidores de Australia y
Eslovenia con Stormbreaker, un
robot de rescate diseñado para
navegar en terrenos irregulares
que simulan un desatre natural.

En la categoría Rapidly
Manufactured Robot Challenge
(RMRC) participaron equipos
de 10 países, entre ellos Ale-
mania, Australia, Brasil, Eslo-
venia y Estados Unidos. La
evaluación de esta categoría se
basa en tres áreas principales:
maniobrabilidad, manipulación
y sensores.

El desempeño del robot es
demostrar la capacidad de mo-
verse en múltiples terrenos si-
mulando una catástrofe natural,
manipular objetos simulando la
ayuda a heridos y demostrar ser
un robot inteligente utilizando
múltiples sensores para evaluar
el ambiente.

La competencia se desarrolló
en tres etapas: dos pruebas pre-
liminares en las cuales se selec-
cionó a los tres países que parti-
ciparon en la final. El represen-
tativo de CIDEB-UANL Méxi-
co logró clasificarse junto con
los equipos SART de Australia
y MRT de Eslovenia.

En las rondas finales el equi-
po mexicano CR-AESIR tuvo
un gran desempeño en las prue-
bas de la ronda final de 20
minutos de duración, comple-
tando un circuito de múltiples
pistas con un alto grado de difi-
cultad, evaluando las tres áreas
de la categoría, que le permitió
ganar el primer lugar en la edi-
ción 2023.

Además del desempeño indi-
vidual, se realizó un reto cola-
borativo llamado Superteam, en
el cual se unieron tres países
para superar un nuevo desafío,
quedando conformado por
México, Brasil y Alemania. 

En este reto, al sumar las

destrezas de este equipo trina-
cional se pudo obtener el mayor
puntaje, por lo cual se obtuvo
un reconocimiento extra como
Best Superteam.

También se obtuvo el “Best
in Class Dexterity Award” con
la calificación más alta en esta
área y que consiste en demos-
trar la capacidad de manipula-
ción de objetos a través de un
brazo y garra robótico simulan-
do el auxilio de heridos en una
situación de catástrofe natural.

PARTICIPA UANL CON
CUATRO PROYECTOS

Después de un proceso nacio
nal que se realizó el 27 de abril
en la ciudad de Xalapa,
Veracruz, cuatro proyectos de la
UANL consiguieron el pase
para representar a México en el
Robocup, la competencia de
robótica más grande del mundo.

Esta edición 2023 tuvo por
sede L’Université de Bordeaux,
con la participación de 2 mil

500 competidores de 45 países,
quienes presentaron alrededor
de 2 mil robots en diversas cate-
gorías.

Junto con el representativo
del CIDEB, la delegación de la
Universidad Autónoma de Nue-
vo León también compitió en
las categorías Rescue Maze,
Rescue Line y Onstage, con los
equipos de la Preparatoria 20, la
Facultad de Ciencias Físico-
Matemáticas y la Preparatoria
7, respectivamente.

El desempeño del equipo
conformado por los estudiantes
Stefany Giselle Colunga Ran-
gel, Luis Gabriel Sáenz Con-
treras, Fernando Gadiel Sán-
chez Farías y Jesús Eduardo
González Leal les permitió
obtener el reconocimiento
“Best Technical Interiew”. El
representativo de la Prepara-
toria 7 contó con el apoyo de las
coaches Karla Quiroga García y
Miranda Estévez Chávez.

César López                                      

Con motivo de su 40 aniversa-
rio como artista de danza contem-
poránea, el coreógrafo y bailarín
Ruby Gámez, presentará su obra
“Los sueños se tejen entre sí 40
aniversario”.

La cita será el próximo jueves
13 de julio a las 20:00 horas en el
Teatro del Centro de las Artes.

Dicha obra narra mediante una
selección de piezas de repertorio y
en una línea de tiempo, las diferen-
tes etapas de la vida de Ruby
Gámez como ser humano y como
artista de la danza contemporánea,
en un recorrido desde sus inicios
hasta la actualidad, celebrando la
vida y la danza.

“Los sueños se tejen entre sí”
también es un reconocimiento a
sus protagonistas: los bailarines,
que hacen posible la magia de los
sueños y que despiertan la imagi-
nación del autor y de su público.

Entre las obras que interpretará

están: “Time Life”, 1996; “Andy
on canavas”, 2004, “Transición”,
1999; “Sueño”, 1992; “El peso de
una imagen que golpea”, 1992;
“Fractura”, 1994; “Me quiero
morir”, 2021 y “Elementales y El
tenista, El beisbolista y El boxea-
dor”, de 2023.

En este espectáculo de celebra-
ción, Ruby Gámez estará acom-

pañado por sus amigos coreógra-
fos y bailarines de Monterrey, la
Ciudad de México y Torreón,
Coahuila, con quienes a lo largo de
su larga trayectoria ha compartido
el escenario.

De Monterrey participarán:
Aurora Buensuceso, Gabriela
Gómez, Karina Siller, Verónica
González, Denisse Echartea,

Catalina Castilla, Édgar Bocanegra
y Gabriel Cantú Alex Valdés.

También bailarán de la ciudad
de México: Javier Navarro, Luis
Valderravano, Maximiliano Flores
Monica Medrano y Prema Torres

Y de la ciudad de Torreón parti-
cipan: Iveth Peralta, Isabel Rubio,
Ricardo Lugo, Juan Pablo Nuncio
y Jesús García.

Ruby Gámez es miembro del
Sistema Nacional de Creadores de
Arte y Sistema de Creadores
Nuevo León. En 2020 recibió el
Premio Nacional de Danza “José
Limón”. Su trabajo como maestro,
coreógrafo y bailarín se ha mostra-
do en gran parte del país, además
en Francia, Italia, Estados Unidos,
Canadá, España y Cuba; recibió
también el Sistema de Creadores
de Nuevo León y coreógrafo hués-
ped en Laboratorio de Danza
Contemporánea de la UANL, es
también coreógrafo y bailarín de
Teoría de Gravedad.

 César López                                                                            

A través de la exposición de
arte multimedia “Lo que permane-
ce”, la Secretaría de Cultura de
Nuevo León dio por inaugurado el
“Encuentro Internacional sobre
Movilidad Humana 2023: Todo lo
que soy va conmigo”, que a lo
largo de la semana tiene lugar en
Monterrey.

La exposición cuenta con pie-
zas de Mónica Lozano, Mabel
Weber, Adriana Álvarez e Iris
Morales, y permanecerá abierta al
público gratuitamente hasta el 14
de julio en los espacios de
LABNL.

“Como Secretaría de Cultura
entendemos que reconocer la gran
riqueza de costumbres, idiomas,
tradiciones y formas de ser que se
genera con este movimiento
migratorio, es fundamental para la
construcción de sociedades más

humanas, gobiernos más democrá-
ticos y abiertos”, declaró Melissa
Segura, titular de Cultura.

“Contar con cuatro valiosas
artistas, sus propuestas, su visión y
miradas para temas tan complejos
como son la migración, la movili-
dad y los retos que implica, nos
invita a reflexionar, emprender y
mantener acciones orientadas a
fortalecer los derechos culturales
de todos, por lo que es un honor
contar con su presencia en el espa-
cio de todos que es LABNL”.

“Lo que permanece (What
Remains)” es un proyecto de
expresión artística e investigación
académica enfocado en el fenóme-
no global de la migración, el ince-
sante viaje a un mundo ajeno y la
huella que permanece tanto en el
espacio geográfico como en la
memoria propia del que transita
hacia “la tierra prometida”. 

Esta exposición une la visión de

cuatro mujeres que crecen en la
frontera de México y Estados
Unidos y  desde su perspectiva y
experiencia, crean un recorrido
cronológico que muestra las histo-
rias de estas personas.

La narrativa propone hacer visi-
ble lo invisible, reconocer la forta-
leza y dignidad de las personas en

tránsito que han experimentado en
carne propia la verdadera hostili-
dad del camino del migrante.

La exposición plantea un acer-
camiento a la lucha diaria en
donde una botella de agua, un
mapa, un diccionario o una muñe-
ca de plástico significan un día
más de vida. 

César López                                 

Del 14 de julio al 6 de agosto
los Tres Museos te invitan a salir
de casa y aprovechar a través del
programa “¡Verano al fin!” los
espacios museísticos y las activi-
dades de danza, teatro y música
para toda la familia. 

En familia, podrán disfrutar de
las exposiciones permanentes de
los Museos de Historia Mexicana
y el Museo del Noreste, además de
las colecciones en la Galería de
Castas “Rostros de Nuestro Mesti-
zaje” y Sala Marfiles.

Los fines de semana de las 12 a
las 22 horas en la explanada del
Museo de Historia Mexicana se
llevarán a cabo las ferias Hecho en
Nuevo León y Tequio HUB Inter-
cultural, realizadas en conjunto
con Secretaría de Economía y
Secretaría de Igualdad e Inclusión,
respectivamente.

Los días 14, 15, 16, 21, 22 y 23
de julio corresponderá a las y los
emprendedores y productores nue-
voleoneses ofrecer productos que
permitan disfrutar de las tradicio-
nes gastronómicas, culturales y
artesanales del estado; en tanto los
días 28, 29 y 30 de julio, así como
el 4, 5 y 6 de agosto, agrupaciones
artesanales de las comunidades
otomíes, mixes, mixtecos, nahuas,
wixárikas y teenek.

También personas que forman
parte de los grupos de inclusión
prioritaria, que radican en Nuevo
León, ofrecerán productos tradi-
cionales que permiten conocer la
diversidad cultural mexicana.

TEATRO FAMILIAR
A partir del 14 de julio las 19:30

horas, la explanada del Museo de
Historia Mexicana será el escena-
rio donde se presentarán progra-
mas de arte escénico y musical
para todo público.

Ese día Tecolote Teatro presen-
tará El Norteño Mágico, basado en
la obra homónima del Antonio
Ramos Revillas, que lleva al públi-
co hasta una pequeña tienda de
objetos asombrosos, donde Laurita
busca una solución ante el ataque
de ¡los comepiés! 

El 15 de julio toca el turno a la
Compañía arSax con Viajando con
Ulises, un niño que con su imagi-
nación viaja para conocer la labor
social y cultural de José Vascon-
celos, en su recorrido encuentra a
un saxofonista de la época (Luis
Ignacio Rosales) con quien dialoga
a través de las notas y las melodías
de un México posrevolucionario.

El 1 de agosto se presenta la
divertida obra de teatro, Los sabe-
lotodo y los misterios del universo,
del Colectivo La Colmena, que
narra cómo tras la llegada del
maestro sabio Gurú-ñon al ejido
“El Universo”, Lúa y Ángela
Dévora deberán llevar a cabo la
misión que les dejó la bruja, junto
con Armonía, el verano pasado
para proteger los misterios del uni-
verso.

A cargo de Compañía Ñaca –
Ñaca se presenta el 5 de agosto el
encuentro Silencio: mimos traba-
jando, con artistas en los campos
del clown, el mimo y otras artes
escénicas.

El equipo ganador: Odin Francisco Haro, Julio César Puente, José Fernando Villegas, Abraham
de Jesús Maldonado, Jesús Villarreal, Moisés Rivera y sus mentores Érick Sánchez Flores y
Héctor Barba Hernández.

Celebran los 40 años del bailarín Ruby Gámez

Inauguran exposición ‘Lo que permanece’ 

En 3 Museos es  ¡Verano al fin!

Invitan a la sociedad a aprovechar los espacios museísticos,
danza, teatro y música.

Se imponen en Francia 
estudiantes de la UANL 

Participaron en el Torneo Internacional de Robótica Robocup 2023

El Universal.-                                           

Tres fotografías de Mario
Vargas Llosa recuperado,
tomando el sol en shorts y
sandalias, con camisa amari-
lla y una gorra, sentado en un
millón en la terraza de una
casa que mira al mar, con un
manuscrito sobre las piernas,
conversando y posando con
sus nietos, acompañan la
frase: "Últimas revisiones de
la novela entre nietos ávidos
de saber", con las que Álvaro
Vargas Llosa, el hijo del
Premio Nobel de Literatura,
evidencia este lunes, la buena
salud de su padre.

En su cuenta personal de
Twitter, donde Álvaro el
pasado viernes informó de
que su padre ya había "recibi-
do el alta y está recuperado",
luego de pasar unos días en el
Hospital Ruber Internacional,
debido a un segundo contagio
de Covid-19, y agradeció los
mensajes de "conmovedores
desde muchos países", esta
vez compartió tres fotografías
de su padre, y una cuarta ima-
gen de él con su madre,

Patricia Llosa.

REVISA NOVELA
En una de las imágenes

compartidas, Mario Vargas
Llosa posa de pie apoyado en
su bastón y flanqueado por
dos de sus nietos, y sonriendo.

El pasado 3 de julio, en un
breve comunicado, firmado
por el propio Álvaro, y por
sus hermanos Gonzalo y
Morgana Vargas Llosa, habían
informado en Twitter: "En
vista del interés de los medios
por el estado de salud de
nuestro padre, hacemos públi-
co que está hospitalizado
desde el sábado tras habérsele
diagnosticado el Covid-19.
Está siendo tratado por exce-
lentes profesionales y acom-
pañado por su familia.
Rogamos a los medios de
comunicación respetar en
estos momentos su privacidad
y la nuestra".

Este lunes, el escritor
peruano y Premio Nobel de
Literatura 2010, Mario Vargas
Llosa, goza de buena salud y
revisa su nueva novela.

Vargas Llosa toma el sol 

tras superar el Covid-19

El peruano Nobel de Literatura se encuentra convaleciente
acompañado de sus nietos y su familia.Presentarán “Los sueños se tejen entre sí 40 aniversario”, el

jueves 13, en el Teatro del Centro de las Artes.

Se plasma la lucha diaria de quienes buscan cruzar la frontera.


